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Дневннк страды

Не упустить сроки!
По данным на в июня, Шегарский район 

полностью завершил сев рапса и на 34 про
цента перекрыл план сева корнеплодов. Од
нако в этом, лидирующем по многим показа
телям районе боронование зерновых прове
дено лишь на 0,4 процента площадей, низка 
еще и готовность АВМ.

По области темпы полевых работ сейчас та
ковы: план сева рапса вьтолнен на 85 про
центов, кукурузы I— на 78, корнеплодов ^  на 
23. Боронование проведено на 28 процентах 
площадей, пар поднят на 13 процентах отве-

Полям — интенсивную технологию

и  ч е к и ,  

и  к о м б а й н ы

денных под него земель. Подготовлена к ра
боте половина агрегатов по приготовлению 
витаминной травяной муки.

Посадки картофеля активнее других ведут 
овощеводы Томского района (74 процента), 
Асиновского ,(58) и Зырянского (46). Полно
стью со своим планом справились только од
ни тегульдетцы. Медленно работают на кар
тофельных плантациях механизаторы Перво
майского, Шегарского и Кожевниковского 
районов. Лишь приступают к этой работе 
чаинцы и колпашевцы.

На севе корнеплодов отстают коллективы 
Колпашевского, Первомайского и Томского 
районов. Мяагяе районы его еще не начина
ли, в том числе Кривошеинский и Молчанов- 
ский.

Суточный надой молока от коровы по обла
сти сейчас составляет 9,8 килограмма и пре
вышает прошлогодний на килограмм. Все 
районы, за исключением лишь двух — Мол- 
чановского и Верхнекетского, добиваются в 
эти дни прибавки.

Пойма щедра на урожаи. 
В прошлом году звено Ф а
рида Файзулина из совхоза 
«Томь» получило по 450 
центнеров капусты с каж
дого из 220 гектаров.

—  В среднем за пятилет
ку урожайность составила 
422 центнера с гектара. 
Так мы и запланировали 
на 1988 год. А  сколько по
лучим, пока сказать труд
но, — осторожничает звень
евой.

Задачу перед собой ово
щеводы поставили такую: 
за пятилетку выйти на ру
беж 18 тысяч тонн. И это 
только за счет повышения 
урожайности. Земель для 
расширения у совхоза нет. 
На своих «клинышках» аг
рономы В. И. Мироненко и 
С. Д. Борисов ухитряются 
разместить тысячу «мело
чей» — картофель, капу
сту, свеклу, петрушку, ук
роп, морковь и другую зе
лень. А  надо еще под овес, 
зерно И зеленку. О летних 
выпасах и говорить не при
ходится, хотя хозяйство еще 
выращивает нетелей.

Рабочий день директора 
Р. И. Аминова начинается 
рано. В  9 утра его уже нет 
в конторе. Впрочем, и глав
ных специалистов тоже. 
Весь штаб — на передовой, 
в звеньях, там, где сегодня 
закладываются основы уро
жая. И хотя они в разных 
местах, но знают, где и как 
идут дела — машины ра
диофицированы.

Вопросы питания, отправ
ка запасных частей, горю
чего, пересменка, пере(5рос- 
ка машин — все это ре
шается на ходу.

С внедрением чековой си
стемы и после перевода 
всех звеньев на бригадный 
внутрихозяйственный рас
чет организационных не
урядиц стало меньше. Это 
уже ощутила диспетчер. 
Т. А. Колесниченко.

— Чековая система будто 
подменила наших специа
листов,—говорит она. —  Они 
стали активнее, пробудился 
больший интерес к работе, 
требовательность, строгость 
к себе, деловитость. Ведь, 
бывало, в 9 утра люди все 
еще толпились у конторы. 
Нервозность, крики, обиды. 
Ждали указаний, спорили... 
Cei^ac никого не видно. С 
раннего утра каждый на 
своем месте.

У  совхозного склада за
пасных частей я наблюдал 
такую картину. Механиза
тор пришел получить зап
часть. Кладовщик потребо
вала чековую книжку.

— А  она у звеньевого, — 
отвечает механизатор.

—  Принесешь — полу
чишь. И старую деталь не
си на сдачу. А  то в прош
лый раз я тебе поверила на 
слово, а зря.

Парень почесал затылок с 
досады и—нечего делать —  
пошел себе в гараж. В сов
хозе все считать стали. 
Каждую копейку. Расход 
запчастей и горюче-смазоч
ных матерйалоа сократился 
вдвое. Вот что дали чековая 
система и подряд.

Главный экономист сов
хоза Л. У. Жидкова гово
рит:

— Сначала мы сделали
подробные расчеты. За кол- 

4nRnnu4i(inmiHiiirouHiniwiiimimwH«iHiiiiiminiiNNmiiiimiuniniiHMmniiHiHnimiiflinnHi

лектинами закрепили зем
лю, технику, механизмы. 
Составили технологичесАсие 
карты, установили предель
ные лимиты затрат. Выда
ли коллективам чековые 
книжки. Пока еще итоги 
подводить рано. Они будут 
видны в конце года. Но 
сдвиги есть. |1(исциплина 
заметно улучшилась.

Главное — люди стали 
думать о конечных резуль
татах, заботиться о сокра
щении ручного труда. В 
совхозе создан штаб по 
НТП, налажена связь с 
учеными. С помощью ра
ционализаторов совершен
ствуется технология возде
лывания почвы, трудоем
ких овощных культур. Мо
дернизировали агрегат для 
нарезки борозд. Созданы 
механизированные комп
лексы Для посадки овощей.

Кое-что взяли из астра
ханского метода, добавили 
свое. Сложнее с механиза
цией уборки овощей, на
пример, капусты. Нужен 
специальный комбайн. Сов
хоз раздобыл чертежи для 
его изготовления и отдал 
их шефам — специалистам 
электротехнического завода. 
Там обещали к нынешней 
осени изготовить два ком
байна для уборки капусты. 
Конечно, это уже какое-то 
решение проблемы. Всего 
нужно семь таких комбай
нов. Жаль только, шефы 
пока не торопятся. А  ведь 
до осени эти механизмы 
надо еще испытать.

Но и сам совхоз «Томь» 
не ждет у моря погоды. 
Строится пункт доработки 
капусты. Там будет занято 
около 200 человек вместо 5 
тысяч. Резко поднимется 
производительность труда. 
Кстати, овощеводы с внед
рением интенсивной техно
логии уже сумели повысить 
ее на 15 процентов в прош
лом году. А  замена ручной 
уборки механизированной 
повысит производительность 
труда вдвое, а то и втрое.

В. ЖУКОВ.
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« К Р А С Н О Е  З Н А М Я »  Н А  О Б Ъ Е К Т А Х  Ж И Л И Щ Н О Г О  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А

к итогам конкурса

...и УРОК НА БУДУЩЕЕ
Закончился всесоюзный конку(>с профессионального 

мастерства отделочников.
Две недели на седьмом блоке областной клинической 

вольницы не затихала борьба. Лучшие отделочники Ми
нистерства строительства СССР демонстрировали ско
рость, качество, умение.

Неделю назад «Народная 
стройка» сообщала, что по 
итогам первых дней вперед 
вырвались сибиряки. Два 
коллектива не сбавили тем
пов. Еще в четверг томская 
бригада Марии Николаевны 
Лицкевич закончила все ра
боты. В тот же день, бук
вально вслед за хозяевами, 
завершили работы новоси- 

• бирские отделочники из 
бригады Таисии Петровны 
Бородулькиной. (Этим двум 
коллективам и присуждено 
первое место.

На втором — бригада 
В. Романовой из «Глввулья- 
новскстроя». А  третье нео
жиданно для 'всех заняла 
'бригада Г. Устиновой из Чу
вашского территориального 
управления строительства. 
Неожиданно, потому что в 
этом коллективе всего пя
теро и прибыли позднее, чем 
остальные участники. Но 
чебоксарские отделочники 
доказали, что они умеют

брать не числом, а умени
ем.

А  вьтала из числа лиде
ров бригада «Главалтайст- 
роя», которая не сумела от
стоять взятые в первую не
делю позиции.

Норма, которая была ус
тановлена для конкурса 
профессионалам, может по
казаться не такой уж и 
большой — 14 квадратных 
метров окраски на человека 
в смену. Но речь идет о вы
сококачественной масляной 
окраске. И средняя выра
ботка на конкурсе составля
ла 22 квадратных метра. А  
рекорд поставили ульянов
цы —  27 квадратных мет
ров.

Всего на областной кли
нической больнице . выпол
нено малярных работ на 
8.200 квадратных метрах. 
Это вторая сторона конкур
са —  помощь томичам в 
подготовке социально важ
ного объекта.

Есть и третья. О ней рас
сказывает главный инженер 
треста «Томскжилстрой» 
Александр Иванович Гого- 
лин:

— К конкурсу мы долго 
и тщательно готовились. 
Были заранее выполнены 
все специальные работы, 
помещения очищены, приго
товлены инструменты, спец
одежда, подмости, люди зна
ли, что им надо делать. Да 
сами бригадиры не раз от
мечали, что ничего не ме
шало трудиться производи
тельно. (Гак что это и нам 
урок на будущее — какой 
должна быть инженерная 
подготовка объекта. Если 
сможем все остальные объ
екты готовить точно так же 
(причем не только мы, но и 
субподрядчики) —не нужны 
будут никакие привлечен
ные со стороны. Бригады 
будут с объемами справ
ляться сами! Больше четы
рехдневной работы на объ
ектах соцкультбыта нам от 
города и не понадобится.

Конкурс закончен. Впере
ди —  работа. Пусть она 
идет с тем же настроем, с 
которым проводился кон
курс.

С. КАМЕНЕВ.

Готовимся К сенокосу

А В М  п е р е д  п у с т

Земледельцев Колпашевского района нынешняя весна 
не баловала хорошей погодой, но, несмотря на ненастье, 
в хозяйствах отсеялись дружно.

Что же делается для того, чтобы так же, без раскачки, 
организованно, включиться в заготовку кормов? Об этом 
рассказывает главный инженер Колпашевского РАПО  
Ю. А. МУРАВИЦКИЯ:

—  Темпы и качество подготовки всех технических 
средств диктуют задачи, стоящие перед трудовыми кол
лективами хозяйств в связи с намерением уже в этом 
году достичь трехтысячного рубежа в надоях молока от 
коровы. За время зеленой страны нужно припасти 11 
тысяч тонн витаминной травяной муки, 23 тысячи тонн 
сена, 16 тысяч сенажа и 40 тысяч тонн силоса. На 
днях этот вопрос рассматривался на исполкоме город
ского Совета народных депутатов. К 10 июня должны 
быть настроены на переработку сырья все 12 агрегатов 
по приготовлению витаминной травяной муки, а к 20 — 
отремонтирована и «прокручена» на холостом ходу вся 
остальная сенокосная техника.

Первыми, как всегда, начнут зеленую страду коллек
тивы механизаторов, обслуживающих агрегаты по при
готовлению витаминной травяной муки. Б птицесовхозе 
«Колпашевский» уже в начале будущей недели намере
ны запустить в работу АВМ-0,85, в совхозе «Инкинский» 
и ОПХ НГСС тоже готовы приступить к приготовлению 
муки и гранул.

Третью часть всего витаминного корма в районе гото
вят механизаторы совхоза «Чажемтовский». С коллекти
вом кормокомплекса, что находится на центральной 
усадьбе хозяйства, администрация заключила договор 
на бригадный подряд. Сейчас механизаторы во главе с 
машинистом Д. Балабановым завершают подготовитель
ные работы на двух АВМ-1,5. Еще рдному агрегату та
кой же мощности в Тискинском отделении требуется 
техуход.

В  совхозе «Петропавловский» третий год готовят цен
ный корм на списанном агрегате. Машинисты С. М. Па
нов и С. И. Царегородцев с бригадой ремонтников зани
маются перекладкой топки и ремонтом воздуховодов, 
г^сколько запоздали с ремонтом агрегата в совхозе 
«Первомайский» шефы завода «Металлист». Теперь на
верстывают упущенное, в совхозе «Тогурский» все три 
агрегата готовы выдавать продукцию. Но, чтобы на од
ном из них запустить гранулятор, нужна еще одна эЛек- 
^останция на Канеровском острове, Строители заливают 
фундамент для монтажа оборудования. Готов к пуску 
АВМ-0,65, это на центральной усадьбе совхоза «Новосе- 
ловский». А  на втором, смонтированном на лугах в 
Езенгине, ведется ремонт опорных катков и барабана.

Не вызывает опасений ход подготовки техники, кото
рая будет занята на заготовке сена, сенажа, уборке си- 

П^УДНости с ремонтом комбайнов 
«КСК-100». К ним нет запасных частей, и ремонтники за
нимаются реставрацией деталей.

МЖК: по-новому строить, по-новому жить

БОЙЦЫ НАДЕВАЮТ 

С П Е Ц О В К И
Недавно на домостроительный комбинат пришли рабо

тать бойцы комсомольско-молодежного строительного 
отряда А№СК Октябрьского района.

Один за другим приходили в отделы кадров завода 
крупнопанельного домостроения и ДСК новые рабочие. И 
протягивали кадровикам свои трудовые книжки, в ко
торых были записаны самые разные профессии. Инже
неры-технологи, рабочие объединения «Томскполимир», 
преподаватели ТИСИ и многие другие. Временно, мень
ше чем на год, они становились формовщиками, меха
никами, электриками. Таково обязательное условие — 
работать не только на себя, но и на город.

Вначале отряд рассыпали — ведь р^очие руки нуж
ны везде. И получилось, что 37 бойцов работали в девят
надцати подразделениях. Владимир Максимов — меха
ник первого цеха, Аяекеандр Иванов — слесарь шестого 
цеха, Александр Павлов — бригадир в управлении 
«Спецстрой-2», хотя в его бригаде лишь один боец.

Получилось, что с первых же дней отряд перестал су
ществовать. №о нас никак не устраивало. Ведь пришли 
не просто отрабатывать часы, а показывать именно вы
сокопроизводительный труд.

Мы вошли к руководству завода и комбината с пред
ложением создать из бойцов отдельные' бригады и зве
нья. Нас внимательно выслушали, сочли наши аргумен
ты убедительными. Решено было создавать бригады, ко
торые будут состоять в основном из наших бойцов, в  
основном, потому это мы все-таки не профессионалы, а 
в некоторых случаях необходимо вмешательство опыт
ных рабочих. И тогда родилось еще одно, на мой взгляд, 
очень хорошее предложение. Ведь на ДСК трудится от
ряд бойцов МЖК Советского района. Может быть, сто
ит объединиться? Тогда можно работать сколько угодно 
и достаточно профессионально. Возражений не было.

Но наша помощь городу не ограничивается только та
кой работой. Свое слово должны сказать и наши инже
неры. Разработать условия бригадного подряда, изучить 
технологию, если удастся —  дать рекомендации по ее 
лучшему использованию.

Но это все впереди. Мы пока только начинаем. Даже 
не все бойцы отряда надели спецовки —  часть пока не 
отпускают со своих предприятий. Но уже начался один 
из сложнейших этапов создания молодежного жилого 
комплекса — строительство.

С. ФОМИН, 
боец отряда.

Н  а  г р а д ы  

Родины
Указом Президиума Верховного Совета СССР за ус

пехи, достигнутые в выполнении заданий одиннадцатой 
пятилетки и социалистических .обязательств, .награжде
ны работники предприятий и организаций Министерства 
легкой промышленности СССР. В  том числе цо Томской 
области:

ОРДЕНОМ 
«ЗНАК ПОЧЕТА» 

Вишнякова Тамара Ива
новна — бригадир Томской 
трикотажной фабрики.

Голуб Татьяна Сергеевна 
— швея-мотористка Том
ской швейной фабрики.

Колтышева Галина Алек
сандровна — швея-мотори
стка Томской швейной фаб
рики.

Куклина Людмила Степа
новна — комплектовщица 
Томской обувной фабрики.

Лазовская Лидия Кирил
ловна — прядильщица, Том
ской текстильной фабрики.

ОРДЕНОМ
ТРУДОВОЙ СЛАВЫ  

III СТЕПЕНИ 
Копылова Мария Алексе

евна — бригадир Томской 
трикотажной фабрики.

Кузьменко Валентина Ни
колаевна — заготовщица 
верха обуви Томской обув
ной фабрики.

Логинова Мария Дмитри
евна — швея-мотористка 
Томской швейной фабрики.

МЕДАЛЬЮ  
«ЗА  ТРУДОВУЮ  

ДОБЛЕСТЬ»
Еремина Татьяна Евгень

евна — начальник лабора
тории Томской трикотаж
ной фабрики.

Кирьянова Галина Пав
ловна — свойлачивалыцица 
Томской фабрики валяной 
обуви.

Лебедева Нина Николаев
на — прядильщица Томской 
текстильной фабрики.

Лобачгаа Валентина Ва
сильевна — ткачиха Том
ской текстильной фабрики. 

МЕДАЛЬЮ  
«ЗА  ТРУДОВОЕ 

ОТЛИЧИЕ»
Ермолаева Зинаида Ана

тольевна — ткачиха Том
ской текстильной фабрики.

Ламивская Лидия Григо
рьевна — ткачиха Томской 
текстильной фабрики.

Морозова Татьяна Михай
ловна — вязальщица Том
ской трикотажной фабрики.

Петрюа Галина Констан
тиновна — ворсовальщица 
Томской текстильной фаб
рики.

Прмпкйна Людмила Фе
доровна —- пошивщица 
шорно-седельных изделий 
Томской кожгалантерейной 
фабрики.

Ракова ЕЖдокия Васильев
на — швея-мотористка Том
ской трикотажной фабрики.

Рябова Людмила Алек
сандровна — маркировщица 
Томской швейной фабрики.

Растет Кедровый
Быстро освоились на пу- 

динской земле бойцы Все
союзного комсомольского 
ударного отряда имени 
XX,VII съезда КПСС.

В отряде — 29 человек из 
различных районов Арме
нии. Артур Пилосян четыре 
года работал в ССО, в том 
числе в Чехословакии. Все
го на год меньше стаж у 
комиссара отряда Саята 
Акопяна.

Бригадир Овик Насибян 
приехал в Кедровый с тре
тьим разрядом сварщика, 
рассчитывает не только по
высить свою квалифика
цию, но и поступить на за
очное отделение Томского 
университета.

В. ХОХЛОВ.
• * •

НА СНИМКАХ: много за
бот в эти дни у командира 
Артура Пилосяна и мастера 
Севада Алексаняна; на ра
боту — с хорошим настрое
нием.

Фото С. Полякова.

По почину ТОЛЬЯТТИНАЦеВ

суввотй и  с т и к Е
Хотелось бы подчеркнуть 

особую важность слажен
ной работы в июне. Завер
шается первое полугодие, к 
концу которого, как извест
но, должно быть сдано не 
менее 80 процентов годово
го объема жилья, многие 
объекты социального и 
культурно -  бытового на
значения. Июнь — заклю- 
, чительный месяц двухме
сячника по благоустройст
ву. Дела хватит всем!

Выработка. программы на 
июнь началась с того, что 
строители Томска .состави
ли заявку, из которой вид
но, куда и сколько пригла
шается людей в каждую из 
суббот. Во всех районах- 
есть графики выходов на 
объекты представителей 
коллективов 7, 14, 21 и 28 
июня. Здесь вписаны адре
са, предложенные строите
лями, плюс адреса строек, 
ведущихся хозспособом, ука
заны благоустроительные 
работы.

Вот пример из графика 
Октябрьского района. По 
150 представителей ГПЗ-5 
будут выходить на строи
тельство промтоварного ма
газина (объект сдается в 
июне). 100 человек плани
руется выставлять на ре
конструкцию собственного 
Дома кулВтуры. Намечено 
вести и обустройство Ми
хайловской рощи. График

предусматривает участие в 
работе не только крупных 
коллективов, но и органи
заций помельче. Горпром- 
торг, скажем, 14 и 28 июня 
отправит по 50 человек на 
сооружение жилья.

Каждую субботу должны 
выходить на стройки не ме
нее двух-трех тысяч чело
век. Чтобы запланирован
ный ритм не дал сбоев, на
до не повторить ошибок, 
которые были допущены в 
мае. Слов нет, многие кол
лективы, поддержав иници
ативу тольяттинцев, с ду
шой выполняют взятые на 
себя обязательства. Кстати, 
заработанные на стройках 
деньги предприятия, орга
низации, учреждения, как 
правило, перечисляют на 
счет №  700 — для сооруже
ния мемориальных стел в 
память погибших на фрон
те томичей или на счет 
№ 904 — в фонд Чернобы
ля.

Однако . майские субботы 
показали, что кое-где видят 
только свои, ведомственные 
объекты, а на общегород
ские не спешат. Так, на
пример, представителей с 
производственного объеди
нения «Сибкабель» не до
ждались на строительстве 
жилья, О нехватке людей 
говорить в данном случае 
не приходится. Наоборот, 
чтобы дать возможность каж

дому члену коллектива от
работать четыре дня, объ
екты придется искать. А  
тут их предлагали, но без
результатно.

Не вышли 24 мая на 
стройки представители кон
дитерской фабрики. Здесь 
организаторы. понадеялись 
на силу общего призыва, 
конкретного разговора в ни
зовых коллективах не про
вели. Когда ошибка была 
исправлена, люди отклик
нулись. 31 мая кондитеры 
уже участвовали в общей 
работе.

Выход нужен не просто 
для галочки, оценка, как и 
в любом деле, по результа
ту. А  каким он мог быть у 
пассажирского автотранс
портного предприятия № 3, 
если на жилой дом пришло 
10 человек вместо 50, да и 
те в 2 часа уже посчитали 
работу законченной?

К сожалению, не всегда 
держат слово и строители. 
В прошлую субботу пред
ставители Советского райо
на целый час вьтрашивали 
для себя занятие в микро
районе Центральный (здесь 
строит ДСК). 'Так не пой
дет! Подал заявку — будь 
добр, обеспечь фронт работ.

В. ГАРТУН, 
заместитель председате
ля Томского горисполко
ма, председатель город
ской плановой комиссии.

И Т О Г О В О Е  З А Н Я Т И Е
Вчера в Доме политического просвеще

ния обкома КПСС состоялось итоговое за
нятие в областной школе партийно-хозяй
ственного актива — научно-практическая 
конференция на тему «XXVII съезд КПСС 
о повьпиении роли руководящих кадров в 
идейно-воспитательной работе и задачах 
партийных организаций по активизации 
человеческого фактора».

С докладом на конференции выступил 
первый секретарь Томского обкома КПСС 
В. И. Зоркальцев. В  обсуждении приняли

участие генеральный директор производ
ственного объединения «Сибкабель». А. Н. 
Семес, первый секретарь Томского горко
ма КПСС В. М. Кетов, редактор газеты 
«Красное знамя» Н, Г. Нестеренко, гене
ральный директор производственного объ
единения «Томскполимир» Г. П. Хандорин, 
второй секретарь Кировского райкома 
КПСС А . С. Нисковских.

В  работе конференции участвовали чле
ны и кандидаты в члены бюро обкома 
КПСС.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: КУРСОМ УСКОРЕНИЯ

ПЕРЕСТРОИТЬСЯ ПОМОЖЕТ ОПЫТ
Признаюсь, членам наше

го партбюро, мне, как сек
ретарю, порой приходится 
слышать от коммунистов: 
«Не слишком ли много вни
мания партийная организа
ция уделяет фермам, ведь 
профиль Нарымской госу
дарственной селекционной 
станции — семеноводство?». 
Но, во-первых, мы не ото
двигаем на второй план то, 
над чем работают научные 
сотрудники станции. А, во- 
вторых, опытно-производст
венное хозяйство при ГСС 
должно подавать пример не 
только в растениеводстве. 
Тем более что в нашей об
ласти итог всей работе на 
селе, в том числе и полево
дов, подводит ферма.

Животноводческий цех 
ОПХ не так уж велик — 

'около 1.200 голов скота, в 
том числе чуть более 420 
коров. Но объемы производ
ства продукции растут в ос
новном за счет повышения 
продуктивности стада. На
пример, надои за минувшую 
пятилетку поднялись на 250 
килограммов и составили в 
1085 году 3.741 килограмм 
молока. От каждых ста ко
ров получено по 91 теленку. 
133 головы племенного мо
лодняка ‘черно-пестрой поро
ды проданы другим хозяйст
вам. Сократилась себестои
мость молока, по мясу она 
ниже плановой.

На наших фермах давно 
внедрена двухсменна. Мы 
одними из первых освоили 
поточно - цеховую систему 
содержания молочного ста
да. Все это способствовало

В областном 
комитете 

народного 
контроля

СТРФЙМАТЕРИШ 
-Н А  (ТОРОИУ

областной  ком итет н а 
родного  КОНТРОЛЯ ПРО. 
ВЕРИЛ в КОЛПАШЕВСКОМ 
РАЙОНЕ ПОРМОК РЕАЛИ
ЗАЦИИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МА
ТЕРИАЛОВ, ПРЕДНАЗНА
ЧЕННЫХ ДЛЯ РОЗНИЧНОЙ 
ТОРГОВЛИ.

Вскрыты многочисленные 
фанты грубых нарушений. 
Многие торговые организа
ции разбазаривали строй
материалы, продавая их по 
безналичному расчету
предприятиям .и учрежде)- 
ниям. В общей сложности 
за прошлый год таким спо
собом было реализовано 
строительных товаров более 
чем На полмиллиона руб
лей. Это свыше 40 лроцеи. 
тов от общего объема прош 
данных материалов рыноч
ного фонда.

Наиболее серьезные на
рушения допущены в рай
потребсоюзе и отделе рабо. 
чего снабжения речпорта. 
Кооператоры в прошлом 
году продали не по назначе
нию 192 тонны цемента, 24 
тонны гвоздей, 13 тысяч 
штун шифера. Орс речни- 
нов незакойно' реализовал 
по безналичному расчет 
товаров -на 84 тысячи рубг 
лей, что составляет 43 проа 
цента от общего объема. А 
в Колпашевторге на при
лавки магаЗкнов не лосту- 
пила почти половина строи
тельных материалов.

Установлены многочис- 
ленные факты использова
ния строительных товаров 
на нужды торговли. В об
щей сложности с Таной це
лью их расходовано на 170 
тысяч рублен. Особенно 
злоупотребляли зтим е Кол
пашевторге, райпотребсою
зе, орсах речпорта и То- 
гурского ЛпК. В Колпашев
торге к тому же под ви
дом залежалых товаров 34 
тонны Красин на 50 тысяч 
рублей продали за пределы 
области.

Подобные нарушения на
блюдаются и в нынешнем 
году.

Разбазаривание допуска
ется при попустительстве 
областных ведомств — уп
равления торговли, облпо-. 
требсоюза, Томсилесурса, 
орса объединения «Томск- 
нефтегазгеологи'я», а также 
управления рабочего снаб
жения Западно-Сибирского 
речного пароходства. Не 
изжита практика, когда 
строительные товары про
даются по указанию ответ
ственных работников Кол- 
пашевсиого горисполкома.

За грубые нарушения го
сударственной дисциплины, 
выразившиеся в незаконной 

■продаже строительных ма
териалов рыночного фонда, 
председатель правления 
райпотребсоюза С. П. Мар- 
иалюи и начальник рабо
чего снабжения Колпашев- 
сиого речпорта В. Я. Год
левский заслуживают отст
ранения от занимаемой 
должности. Но, учитывая их 
заверения, что подобного 
не будет допущено впредь, 
обоим объявлены строгие 
выговоры. За непринятие 
мер по соблюдению правил 
торговли начальнику отде
ла рабочего снабжения То- 
гурского ЛПК С. 3. Домо- 
евсиоа^ объявлен выго
вор. Все лредупреиадены, 
что, если не наведут поря
док, будут наказаны более 
строго. Обращено внима
ние председателя правле
ния облпотребсоюза Г. Е, 
Михайлова, начальников 
областного управления тор
говли, Томсилесурса, орса 
объединения «Томсккефте- 
газгеологня». урса Запад- 
но-СиЗиремого речного па
роходства В. И. Демуры, 
Ю. А. Гришаева, Г. С, Зин
ченко, О. С. Дружбина на 
иеудоалетворительнде вы
полнение подведомственны
ми организациями днрек- 
тив о строгом соблюдении 
государственной дисципли
ны в продаже товаров ры
ночного фонда.

созданию условии для внед
рения коллективных форм 
организации труда — в жи
вотноводстве действует бри
гадный ‘ подряд.

Перечисленное выше —-
не чисто хозяйственные воп
росы. За всем этим — рабо
та с людьми, которая тре
бует умения, настойчивости, 
выдержки от каждого ком
муниста. Сейчас названные 
качества важны еще более, 
ведь в новой пятилетке 
фермам предстоит выйти на 
новые рубежи; в нынешнем 
году получить от коровы 
3.900, а в 1990 году — 4.500 
килограммов молока.

Достижение намеченного 
требует более полного ис
пользования внутренних ре
зервов, поиска новых мето
дов организации труда, ос
воения прогрессивных тех
нологий, вьшолнения меро
приятий по научно-техни
ческому прогрессу. В чем мы 
видим тут роль парторгани
зации? В контроле за дея
тельностью хозяйственных 
руководителей и специали
стов (в частности, их отче
ты чаще будут заслуши
ваться на партийных 'с^ра- 
нияx^ в трудовых коллекти
вах).

Под особым контролем 
партбюро держит те вопро
сы, которые решаются труд
но. Потенциальные возмож
ности нашего молочного ста
да, как уже говорилось, по
зволяют перешагнуть четы
рехтысячную отметку на
доев. Сложности — с кор
мовой базой. Вместе с ад- 
лвинистрацией мы обрати

лись с предложением враи- 
агропром о пересмотре 
структуры посевных площа
дей кормовых культур. 
Предложение обсуждалось 
на выездном районном со
брании партийно-хозяйст
венного актива\ (собрание 
проходило в ОПХ) и было 
принято.

Хозяйственные мероприя
тия не дадут ожидаемой от
дачи, если не будет внима
ния к человеку — к усло
виям его труда и быта. Пар
тийная организация держит 
под своим контролем куль
турное, медицинское, быто
вое и торговое обслужива
ние животноводов, устройст
во их ребятишек в детский 
сад, школьные группы про
дленного дня, подвоз детей 
в школу.

Многообразную работу на 
фермах трудно представить 
без деятельности партгрупп. 
В коллективе животноводов 
отделения «Искра Ильича» 
создана постоянная парт
группа. Тут всё знают, к ко
му надо обращаться по ост
рому вопросу— к партгруп
оргу. Долгие годы им был 
коммунист с большим ста
жем, ветеран труда, заведу
ющий фермой О. М. Мыттус. 
Сейчас он подготовил с^е  
замену й передал руковод
ство группой молодому ком
мунисту доярке 3. Н., Роди- 
ковой. Главное направление 
в работе этой партгруппы —  
строгий контроль за соблю
дением технологии, качест
вом продукции, организация

социалистического соревно
вания.

На ферме Центрального 
отделения у нас временная 
партгруппа, ее возглавляет 
заведующий фермой Ф. Г. 
Гетман. В прошлом году 
коллектив взял обязатель
ство работать без единого 
прогула и слово сдержал. В 
воспитательную работу ве
сом вклад заведующей 
ЦОПРом библиотекаря А. С. 
Рогачевой. Она не член пар
тии, но уже многие годы от
ветственно делает важное 
дело, об опыте ее работы 
рассказал журнал «Полити
ческая информация».

Партийная организация 
видит задачи, стоящие пе
ред животноводами, пути их 
решения, активно участвует , 
в их реализации. Этому спо
собствует и кадровая поли
тика. У  нас определена но
менклатура должностей, ко
торые замещаются только с 
согласия партбюро. Имеется 
резерв кадров, с которым 
постоянно ведется работа.

Мы, однако, не переоцени
ваем сделанное, есть еще и 
неосвоенные резервы, и про
махи. Об этом, в частности, 
говорилось на недавнем за
седании бюро обкома КПСС, 
обсудившем вопрос о рабо
те партийных организаций 
Томской сельскохозяйствен
ной опытной и Парымской 
селекционной станций по 
мобилизации трудовых кол
лективов на ускоренное раз
витие животноводства в све
те требований XXVII съезда 
КПСС. Бюро одобрило вы
сокий рубеж, намеченный

нашими фермами, но и по
требовало обеспечить пере
стройку партийной работы, 
усиление боевитости, ини
циативы цеховых партор
ганизаций, партгрупп, более 
строго контролировать ис
полнение решений.

Да, нам еще не удалось 
полностью задействовать че
ловеческий фактор, под
нять на активную работу 
всех специалистов. Послед
ние вроде бы и имеют твор
ческие планы, но нередко 
составленные для формы. 
Бывает, наши специалисты 
выдают рекомендации сов
хозам, а сами их не вьтол- 
няют. Требует совершенст
вования внутрипартийная 
работа.

Устраняя недостатки, пе
рестраиваясь, мы, разуме
ется, будем развивать все то 
доброе, что сумели накопить. 
Важнейшим направлением 
деятельности пфторганиза-' 
ции станет контроль за вы
полнением плана экономи
ческого и социального раз
вития хозяйства на пяти
летку. Сейчас заканчивается 
его разработка, он включает 
много важных мероприятий 
по научно - техническому 
прогрессу, большую строи
тельную программу (в том 
числе и для животноводче
ского цеха). Так что руки 
есть где приложить.

И, конечно, не снизим 
внимания к повседневным 
делам животноводов. Про
шло пять месяцев года, при
бавка в надоях от коровы 
составила 186 килограммов 
молока. Неплохо, но надо 
закрепить результат, думать 
о завтрашней прибавке. И 
она будет, если коллектив 
выполнит все то, что наме
тил. А  это в решающей сте
пени в руках партийной ор
ганизации.

В. ТРУБИЦКАЯ,
секретарь партбюро На

рымской ГСС.

С е г о д н я р а б о т н и Ш  легкой промышленности

Полезное содружество
Возвращаясь 
к напечатанному ВОКРУГ ДА ОКОЛО ВОРОТ

21 марта в нашей газете появилась корреспонденция 
«Бой за кирпич», в которой говорилось о том, как труд
но объединению «Томскагропромстрой» получать кирпич 
с завода керамических материалов и изделий. После 
этого в  редакцию пришло письмо от начальника отдела 
снабжения завода М. Кашкииа. Он был не согласен с по
становкой вопроса и требовал разобраться подробнее. В 
результате в редакции собрался небольшой «круглый 
стол», в котором цриняли участие: В. В. Литвияцев 
главный диспетчер объединения «Томскагропромстрой», 
А. В. Ковалев—заместитель начальника объединения 
«Томскпромстройматериалы», Н. А. Бушуев — замести
тель начальника ПМК-480, И. П. Кашкин, а также наш 
корреспондент С. iff. Валашев.

Разговор начался с пись
ма Игоря Петровича:

«Мною заранее было сооб
щено главному диспетчеру 
«Томскагропромстроя» В. В. 
Литвинцеву, чтобы присылали 
за кирпичом не более I I  ав
томашин. Это число опреде
лялось пропускной способно
стью ворот. Однако замести
тели начальников ПМК-480 и 
ПМК-758 И. А. Бушуев и 
Н. П. Афрамеев а тот день 
нагнали более двадцати авто
машин, тем самым заполонив 
всю въездную площадку. За
труднили въезд и выезд тех
нологическому транспорту. 
Мною было дано разрешение 
на въезд только одиннадца
ти автомашинам, которые все 
загрузились. Затем я предло
жил Бушуеву и Афрамееву 
отправить остальные машины 
на другие объекты, чтобы да
ром не терять время. Эти ру
ководители вместо того, что
бы принять оперативные ме
ры, пошли по инстанциям.

Меры пришлось принимать 
мне. Я вызвал ГАИ, и инспек
тор очистил площадку от ли
шних машин.

Товарищи Бушуев и Афра
меев тщательно прорабатыва

ли транспортный процесс, да 
просчитались. Вместо ста ты
сяч штук кирпича было выве
зено только пятьдесят. А ви
новными в этом были только 
руководители «Томскагро- 
промстроя».

В. В. Литвинцев: — На
чать надо с того, что пря
мой взаимосвязи между ко
личеством ммыин и количе
ством полученного кирпича 
нет. Да, был случай, когда 
мы дали траиспорта боль
ше, чем вы требовали. Но в 
следующий «наш» день мы 
прислали ровно столько 
машин, юколько вы реко
мендовали. И что же? По
лучили меньше прежнего.

И. П. Кашкин: — Ну это 
особый случай. Просто на 
заводе не было кирпича.

В. В. Литвинцев: — Не
считаю, его особым случаем. 
Я четырнадцать лет рабо
таю диспетчером, и всегда 
одно и то же.

А. В. Ковалев: — Давайте 
все-таки исходить из того, 
что пропускная способность 
заводских ворот очень мала. 
На те же одиннадцать тран
спортных единиц, по нашим 
нормативам, уходит не ме

нее трех часов. Посчитайте, 
сколько уйдет времени на 
двадцать автомашин?

Журналист: — Но по этим 
расчетам выходит, что один
надцати машин все-таки 
мало. Они успеют сделать 
только по два рейса и вы
везти за смену не более 70 
тысяч штук кирпича. А  раз
говор шел о ста тысячах.

A. В. Ковалев: — А  кто 
сказал, что получать кир
пич можно только в первую 
смену? Мы можем выдавать 
его круглосуточно, и в пра
здничные, и в выходные 
дни_.

И. П. Кашкив: — С утра 
— столпотворение, а во вто
рой половине дня ищем, ко
му бы этот кцрпич погру
зить.

Журналист: — Е5сли проб
лема ворот другим путем 
неразрешима, почему не 
вьшесги отдельно склад го
товой продукции? Вывозить 
туда кирпич собственным 
технологическим транспор
том и складировать. Тогда 
перестанем считать маши
ны.

И. П. Кашкин: —  Мы ду
мали над этим. Склад гото
вой продукции будет стро
иться вместе с новым цехом 
на 2в миллионов штук кир
пича в год.

Н. А. Бушуев: — А пока 
вы соберетесь это делать, 
наш транспорт должен про
стаивать? Я несколько раз 
делал фотографии рабочего 
дня машины и всегда полу
чал печальные результаты...

B. В. Литвинцев: —  Ведь 
ни в один из дней мы не 
получили кирпича столько, 
сколько требовалось!

И. П. Кашкин: — А у
меня другие данные. Вот; 
агропром отсдаарился пол
ностью.

В. В. Литвинцев: — Так
то — агропром. А  мы 
«Томскагропромстрой ».

И.‘ П. Кашкив: —  Для нас 
разницы нет. Вот мы имеем 
заказчика — агропром, а в 
том числе и «Томокагро- 
промстрой». Ведь, кроме вас, 
в те же дни получают кир
пич и совхозы, и другие ,ор 
ганизац-ии вашего комитета

А. В. Ковалев: — Дейст 
вительно. Если уж агро 
пром — единое целое, то 
почему у него в вопросах 
снабжения разнобой? За 
кирпичом приезжает более 
шестидесяти различных ор
ганизаций. Их даже про- 
контролиравать очень труд
но. Почему бы комитету не 
создать специальную брига
ду для выборки кирпича, 
снабдить ее большегрузны
ми машршами и вывозить 
на заранее подготовленную 
площадку? А - уже оттуда 
раздавать своим -подразде
лениям. Тогда не было бы 
этой неразберихи. Отдаем 
одной бригаде положенное 
количество кирпича в опре
деленный день —  и -все воп
росы сняты.

Самая главная фраза бы
ла сказана уже после офи
циального обсуждения:

— Ведь можем же догово
риться. вместе найти опти
мальное решение!

Что ж, ради выработки 
такого решения и собира
лись в редакции представи
тели двух разных организа
ций.

Оживленно прошел вчера в коллек
тиве Томской швейной фабрики вечер 
отдыха, посвященный профессиональ
ному празднику. Работницам передовой 
на предприятии бригады по пошиву 
женских и мужских пальто подняли на
строение не только музыка в зале, кон
церт художественной самодеятельности, 
но и поздравления друзей — партнеров 
по соревнованию из ЦУМа. Швейники 
и продавцы уже несколько лет действу
ют под единым девизом: отлично сшить 
изделие —  отлично продать покупате
лю.

Отдел женской одежды ЦУМа широ
ко предлагает продукцию швейников — 
здесь самый, пожалуй, богатый в горо
де выбор пальто. У  аншлага «Изделия 
сквозной бригады отличного качества» 
почти всегда увидишь посетителей. По
купку им помогают выбрать опытные 
продавцы Светлана Гончарова, Надежда 
Гынгазова, Валентина Бойко... Частень
ко в отделе застанешь и технологов 
фабрики. Они, как предусмотрено на
шим договором о содружестве, изучают 
покупательский спрос, проводят «дни 
качества», подмечают резервы и в ра
боте швейников, и в торговом обслужи- 

, вании. Вот конкретный пример сотруд
ничества.

В маг£1зин поступила новая модель 
мехового пальто. Замечаем, не торопят
ся примерить его покупательницы. Ока
зывается, широковато, крупноват для 
такого фасона рисунок ткани... Посове
товались между собой и переориенти
ровали модель. Через месяц «в момент» 

* были реализованы укороченные мехо
вые курточки с модным пояском. Не 
просто перестраивать поток на фабри
ке, не так-то легко разворачиваются 
обычно модельеры и технологи. Одна
ко у сквозного коллектива возможно
стей побольше: вполовину сокращен те
перь путь изделия от цеха до прилав
ка. Взаимное стремление к отличному 
обслуживанию людей заставляет дей
ствовать результативнее.

Старший продавец Надежда Гынгазо
ва строго учитьгеает ассортимент то
варов. В  ее журнале расписаны все 29 
моделей, которые поставят нынче швей
ники, удачные и не очень расцветки 
пальтовых тканей, степень «популярно
сти» того или иного вида продукции. 
Почти самые ходовые, убеждаемся, —  
из искусственного меха. Для их поши
ва фабрика ежегодно получает 78 ты
сяч квадратных метров такого сырья.

Потребность — на 12 тысяч больше. 
Мало того, что швейники притормажи
вают из-за нехватки меха: выше «де
журных» 105 процентов к плану не возь
мешь! Сбрасывать обороты приходится 
также и потому, что сырье нередко 
низкосортное. Ломается производствен
ный ритм, возникают осложнения и в 
торговле. С начала года, к примеру, 
универмагу недопоставлена треть пре
дусмотренной продукции. Как быть?

Договор о содружестве с меховщика
ми из города Жлобина заключен. Без
условно, потребителей у жлобинцев 
предостаточно. Но почему бы, учиты
вая повьппенные гарантийные обяза
тельства сквозных коллективов, не от
пускать им .сырье в первую очередь? 
Исток сквозного должен быть по сути 
на меховой фабрике.

Решение этой проблемы позволит 
швейникам быстрее перестраиваться, 
расширить номенклатуру. Соответст
вующие предложения поставщикам сы
рья еще последуют. ’ Однако мешают 
сквозному и местные ведомственные 
барьеры.

В прошлом году фабрика обновила 74 
процента продукции, нынче намерена 
80. Реализовьгаать бы пальто с учетом 
сезонности... Тзгт :— сложность: .«Рос- 
торгодежда» не накапливает товары к 
нужному сроку, цумовские же склады 
тесноваты. ,

В  сквозном коллективе не опускают 
рук (не так, как на швейной фабрике 
«Сибирячка», где из года в год тешатся 
разговорами о передовом методе). На то 
и содружество. Темп задают швейни
ки. Они досрочно выполнили пятилет
ку, успешно осваивают вьтуск моделей 
с индексом «Н » (новинка). Высоко дер
жат профессиональную марку швеи 
Г. А. Колтышева, Е. Д. Мунгалова, Е. Г. 
Ейрих, технолог И. Н. Вогойко.

А. КРУГЛЫХИНА. 
бригадир Томской швейной фабри
ки, кавалер ордена Трудового Крас

ного ЗиаменЩ 
М. ФИЛИМОНОВА, 

заведующая секцией женской одеж
ды центрального универмага. 

НА €НИМ1№: Удачна ли новая мо
дель? Швейники и продавцы держат 
совет... Слева направо: старший прода
вец Н. В. Гынгазова, заведующая сек
цией ЦУМа М. А. Филимонова, швеи- 
мотористки Н. Д. Ваковская и О. Н. Ки
риллова.

Фото Е. Лисицына.

Советский миллионер А га ть е в
Рассказывают, первой своей получке в Стрежевом он 

не нашел лучшего применения, чем обклеить купюра
ми стены балка. Слишком большими показались тогда 
северные рубли. Это было Восемнадцать лет назад. А се
годня, распоряжаясь миллионами, он думает, как надеж
нее пристроить в  дело каждую копейку, Правда, думы 
его заняты копейками не своими, а государственными.

Юрий Георгиевич Агатьев 
на Вахе с нуля. Это его ста
раниями, его кровью и по
том постепенно вырисовыва
ется контур промысла, ко
торый когда-нибудь будут 
показывать гостям как о б - . 
разцовый. У  Ваха сложная 
судьба. С самого своего на
чала месторождение, а точ
нее, уже труппа месторожде
ний, называется многообе
щающим, но с планом всег
да лихорадка. На короткое 
время перевыполнение, и 
снова минус, тянущий на
зад все управление. Ярлык 
«перспективного» уже начи
нает давить, многие уста
ли верить в промысел. Ага
тьев же в месторождение 

_ верит и с ним связывает 
все свои мечты и надежды. - 

Для веры этой у него есть 
все основания. Приехавше
му на В.ах бросается в глада 
удобства месторождения. 
Обустраивается оно не про
сто комплексно, но с любо
вью. Бетонка рассекает тер
риторию пополам. Вправо и 
влево от нее разбегаются к 
кустам дороги — удобный 
проезд в любое время года. 
Здесь бригаде подземного 
ремонта не надо ломать го
лову, как встать на скважи
ну: кусты строятся с учетом 
удобства для ремонтников. 
В расположении коммуника
ций — строгий порядок, по

нятный даже неспециали
сту. Задвижки, как правило, 
рядом с дорогами, так что 
они не отсекаются болотом 
в период паводка. Вах —  
первое месторождение в об
ласти, полностью охвачен
ное системой телеконтроля.

Он любит показывать со
деянное и может быть не
плохим экскурсоводом, ведь 
в Вахе не только мысли 
Агатьева, но и его душа. 
Когда однажды он изменил 
своему любимцу и ушел в 
аппарат НГДУ, Вах снился 
ему по ночам и в конце 
концов не отпустил от себя. 
Посмотреть на Вах вместе с 
его главным строителем, 
ощутить его завораживаю
щую привлекательность —  
значит полюбить этот пята
чок навсегда. Вот мы идем 
вместе с Юрием Георгиеви
чем по поселку, и он вдруг 
зажигается, вспоминая, с 
чего пришлось начина’гь. Но 
в отличие от многих, еще 
довольно молодых ветера
нов Стрежевого, его всегда 
больше греют дни грядущие, 
чем воспоминания юности.

— Вот, смотри, здесь мы 
оставили только один ряд 
коттеджей—для истории, а 
остальное долой. Будет на 
этом месте культурно-спор
тивный комплекс. — После 
короткой паузы «экскурсо
вод» отдает должное про

шлому Ваха и тут же воз
вращается к дню сегодняш
нему: — Когда мы здесь на
чинали, было такое ощуще
ние, как будто все время 
плывешь. Голова мокрая от 
пота, и все, что пониже от 
этой безбрежной и бездон
ной болотной жижи. Вот 
когда действительно было 
трудно. А  почему сейчас 
наш промысел какой-то не
родной для НГДУ, понять 
трудно. Ни одного хорошего 
работника с первого и вто
рого промыслов сюда не за
тащишь. Привычка... Ниче
го, Вах еще себя покажет!

«Экскурсия» продолжает
ся на промысле. Благодаря 
своему спутнику с удивле
нием обнаруживаю, что сто
ловая рядом с «Тюменцем» 
— штабом промысла, собра
на из трех вагончиков. На
до же было ухитриться сле
пить такой комплекс: холо
дильник, комната для хра
нения овощей. Заходишь с 
улицы, пожалуйста, раз
денься, умойся, проходи к 
автоматической раздаче, а 
потом в обеденный зал. 
Умеет «экскурсовод» с бле
ском представить и про
мышленные объекты. Иног
да, правда, его воображение 
опережает действительность. 
Но нетрудно понять, что это 
не маниловские фантазии, 
а представления инженера- 
практика, который, созда
вая что-то сегодня, не за
бывает о завтрашнем дне. 
Так, показывает он новую 
блочную, а уже дидит це
лый комплекс в серебри
стом цвете: блочная ус
тановка предварительного 
сброса воды, а через дорогу

два вахтовых корпуса для 
обслуживающего персонала. 
Для того, чтобы совершить 
такую экскурсию, надо по
рядком поколесить по место
рождению вместе с Агатье- 
вым. Должность зама по 
капстроительству укрупнен
ного нефтепромысла не ос
тавляет времени для празд
ных бесед.

Наблюдать этого миллио
нера в работе еще интерес
нее. Мне довелось быть с 
ним рядом в те дни, когда 
строители СМУ-3 треста 
‘«Томскнефтестрой» постро
или в предельно короткие 
сроки два объекта, решив
шие судьбу плана на Вахе,—  
блочную и дожимную стан
ции. Чего стоили эти объек
ты, могут оценить только 
сами строители и эксплуата
ционники.

С утра начальник штаба 
стройки начинал, по его соб
ственному выражению, 
«крутить*. Сколько километ
ров накручивал он за день 
на небольшом пятачке 
стройплощадки, трудно под
считать. Задания каждой 
бригаде были расписаны 
буквально по часам, комп
лектация, хоть и в аварий
ном порядке, обеспечена 
стопроцентная, но на ме
сте главному заказчику не 
сиделось. Чтобы чувствовать 
пульс стройки, нужно в лю
бую минуту иметь пред
ставление, что делает каж
дое звено. Да и, откровенно 
говоря, доверяет Агатьев 
больше не начальнику уп
равления или главному ин
женеру, а конкретному ис
полнителю—сварщику, мон

тажнику или механизатору. 
Вскрыла фреза бригады Жу
равлева водовод на глубине 
всего в несколько десятков 
сантиметров от поверхности 
— Агатьев тут как тут:

— Спасибо, ребята, что не 
йорвали водовод. Но смот
рите внимательнее. Вот об
разец, как работало СМУ-3 
несколько лет назад. Ведите 
сюда своего начальника, по
кажите ему, как не недора
ботать.. Чтобы я вашу рабо
чую совесть больше не тре
вожил. ■

К бригаде Яранцева по
дойдет уже иначе. Только 
захочет что-то подсказать, 
бригадир) уже уловил его 
мысль и принял правильное 
решение. Этим подсказка не 
нужна, и на совесть давить 
незачем. Отойдет Агатьев на 
несколько шагов, полюбует
ся и — уже рядом с брига
дой изолировщиков.

— Надо, ребята, надо. Я 
сейчас подскажу вашему на
чальнику, чтобы обеспечи
ли фронт работ и помогли 
вам. Зарывать незаизолиро- 
ванную трубу или изолиро
вать под давлением ни за 
что не позволю.
. Даже в пусковой лихорад
ке важно не встать вровень 
со строителями, не забывать 
своей главной заботы — ка
чества. Так что далеко не 
на всякое упрощение он со
гласится.

— Б2—Е4—это политика 
Остапа Бендера, а мы долж
ны думать по меньшей ме
ре на пятилетку вперед, —  
пояснит он сомневающему
ся в такой ситуации. Каче
ство — для нахского мил-

лионера>- вопрос принципи
альный. До сегодняшнего 
дня иной раз еще приходит
ся за него воевать. Взять те 
же ударные объекты. Не 
подписал сразу стопрещент- 
ной готовности, строители 
со своей обидой в горком. 
Туда пригласили: «Что
ж ты, дорогой товарищ, у 
тебя нефть качается, вода 
качается, а ты людей без 
денег оставил?» Правда, по- 
,том ябедники извинились, 
мелочовку строители доде
лали и подпись, кац поло
жено, получили, но, откро
венно говоря, убеждение, что 
недоделки по мелочи, брак 
по мелочи можно прощать, 
еще сильно, а Агатьев это
му враг непримиримый.

Халтуру он не то что 
подписывать, видеть не мо
жет. «У  меня уже сердце 
почернело, глядя на такую 
работу»,— бросит, если по
чувствует недобросовест
ность хотя бы в малом. От 
этой изначальной * требова
тельности, прежде всего к 
себёг к своему делу, бывает 
он и слишком крут. Может 
даже сорваться и обидеть. И 
вообще сработаться с ним, 
пожалуй, трудно. Любит и 
умеет пошутить, душа-чело
век, но в работе привык 
всех мерить своим арши
ном. От этого иной раз и 
сам страдает. В минуту от
кровения признается:

— Мне бы хороших по
мощников. А  то все сам, все 
сам, а ведь Агатьев не же
лезный... Со мной действи
тельно трудно сработаться. 
Но по-другому-то я не умею. 
Надо же думать и о тех, кто 
придет после меня.

Надо сказать, вахские 
строители уже привыкли к 
заказчику и в вопросах ка
чества, организации дела 
скорее его союзники, чем 
оппоненты. Но инциденты 
еще случаются. Поэтому 
внимательно приглядывает
ся Юрий Георгиевич к мо
лодым мастерам и прора
бам. Не скупится на по
мощь и совет, но и особен
но требователен к будущим 
командирам производства. - 
Выбирает из них самого са
мостоятельного, с кем при
дется работать вместе часто. 
Важно ведь, ■чтобы подряд
чик в любой момент был 
единомышленником.

Да, нелегко с Агатьевым 
строителям, но все же во 
сто крат труднее его собст
венной семье. Мужчина, ко
торого принято считать гла
вой, бывает дома намного 
меньше, чем на работе. В 
эту зиму месяцами не вы
бирался с Ваха. Все думал: 
«Вот сдам этот объект и 
отдохну». Но за одним объ
ектом следовал другой, за 
другим третий. Без выпол
нения грандиозной строи
тельной программы не ви
дать бы нефтяникам плана 
и по сей день. Но дома все 
же бьшал. Так, после сдачи 
блочной приехал домой в 
четыре часа утра. Принял 
душ, успел поцеловать же
ну,. а в восемь был уже в 
НГДУ... Не всякая жена вы- ' 
держцт такое поздравление 
с Восьмым марта по теле
фону: «На праздник?.. Ис
ключено. Не обижайся». Но 
семьи вахских и васюган- 
ских руководителей уже 
привыкли к такому режиму. 
Устали они обижаться й 
очень ценят радостные день
ки, когда можно побыть 
всем вместе.

К. ЧБРНАВИН.
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Ровно в 5.20 гулко 

всколыхнулся свежий 
утренний воздух и 
вздрогнула земля. На
чалась артиллерий
ская подготовка. Ору
дийный гром заглушил 
рокот танковых мото
ров, казалось, что тан
ки выплывают из ту
мана беззвучно. Вслед 
за бронированными 
машинами в атаку по
шла пехота. Ее под
держивала огнём ар
тиллерия. /

Поле -  академия солдата
Скоро в рядах наступаю

щих стало жарко. Со сторо
ны высоты «Круглая» нача
лась контратака «противни
ка». Но команда «Орудие к 
бою!» не застала врасплох 
гаубичный расчет сержанта 
А. Пузича. Первый же сна
ряд. выпущенный его ору-

днем, поразил цель прямым 
попаданием. Артиллерия по
могла по-настоящему: мото- 
к:трелковое подразделение 
выполнило свою задачу.

Веч:ером командир бата
реи лейтенант В. Алтынба- 
ев проводил разбор дейст
вий личного состава в про
цессе полевых тактических 
учений. Среди отличивших
ся он выделил и рядового 
Василия Борисенко:

— За умелые действия, 
высокое воинское мастерст
во, товарищ рядовой, объяв
ляю вам благодарность!

— Служу Советскому Сою
зу! — строго по-уставному 
ответил солдат.

В. Борисенко — гордость 
части. Он был одним из тех 
пяти тысяч коммунистов, 
что представляли нашу пар
тию на ее XXVII съезде. И 
перед началом учений, когда 
вся энергия личного соста
ва направлена на макси
мальное повышение боего
товности, слово ■ делегата 
партийного форума звучало 
в подразделениях особенно 
весомо. Рядовой Борисенко, 
выступая в воинских кол
лективах, старался передать 
личные впечатления от ис
торического события, участ
ником которого он был не
давно, скупыми солдатски
ми словами рассказывал о 
миролюбивой политике
КПСС и необходимости кре
пить обороноспособность 
страны в современной слож
ной международной обста
новке. А  когда начались 
учения,' в условиях,' пробли- 
женных к боевым, на лич
ном примере показал, что 
такое настоящ(№ военная 
выучка, что такое воинский 
долг. Не pei3 вспоминали 
солдаты его слова: «Для ме
ня, как для сибиряка, есть 
один образец военной нау
ки: сражаться так, как сра
жались в Великую Отечест
венную войну прославлен
ные сибирские дивизии». 
Эти слова вслед за ним мог

ли бы повторить сотни его 
однополчан.

Рядовой В. Борисенко — 
потомственный рабочий, ро
дился и вырос в Томске. Так 
же, кстати, как и непосред
ственный' его командир сер
жант А. Пузич, как многие 
и многие воины Н-ской час
ти. Эта часть по праву гор
дится своими славными тра
дициями.

Живой носитель этих тра
диций — полный кавалер 
орденов Славы, бывший ко
мандир танка Григорий Ва
сильевич Басыров, прошед
ший с боями путь от Ста
линграда до Берлина,, побы
вал недавно в гостях у тан
кистов «образца 1986 года». 
Заслуженный воин отметил 
высокий профессионализм 
своих молодых коллег,, их 
хорошую подготовку. А  бук
вально через несколько ча
сов после встречи с ветера
ном состоялись соревнова
ния на лучшую танковую 
роту части, и в числе отли
чившихся здесь был экипаж, 
укомплектованный полно
стью из томичей: командир— 
сержант Н. Жук, наводчик— 
старший сержант В. Бете- 
неков, механик-водитель — 
сержант Д. Лукин, заряжаю
щий—  рядовой Н. Волосеев. 
На огневом рубеже этот 
экипаж, получив оценку 
«отлично», стал одним из 
лучших. Все цели танкисты 
поразили с первого выстре
ла.

Полевые тактические уче
ния — важный этап боевой 
учебы, профессионального 
совершенствования личного 
состава. Обеспечить на за
нятиях напряжение боя 
стремится каждый воин. 
Это и дело чести солдата, и 
сознательное восприятие 
старой, но бесспорной исти
ны: «Тяжело в учении — 
легко в бою».

Когда мы, армейские по
литработники, говорим о 
человеческом факторе, мы

неизменно подразумеваем 
каждого конкретного солда
та. В армии не бывает лю
дей, обделенных внимани
ем командира, каждый воин 
дорог нам, как дорога вся 
большая армейская семья. 
А если генерализовать мас
штаб восприятия, то — по 
принципу конкретики —  
первой нужно вспомнить пе
хоту. «Царица полей» и се
годня играет главную роль 
в обеспечении успеха воин
ских частей. И когда мне 
приходится видеть действия 
гранатометчиков рядовых 
Ф. Велиева и М. Парафей- 
никова, я еще раз убежда
юсь в том, что боевая вы
учка советского солдата на
ходится на должном уровне. 
Такие не подведут, какая 
бы непредвиденная ситуа
ция ни сложилась на поле 
боя. Кстати, оба эти воина— 
тоже из Томской области: 
первый до призыва в армию 
работай на Межениновской 
птицефабрике, второй — в 
совхозе «Корниловский». И 
таких, как они, в армии — 

‘абсолютное большинство.
...Я пишу эти строки в па

латке поздним вечером. Не
вдалеке, за старой березо
вой рошей, гремит канона
да. Раздается сначала не
стройное, но потом все бо
лее и более крепнущее 
«ура!». И я точно знаю: при 
каждом подведении итогов 
в числе лучших будут на
званы мои земляки, томи
чи. Сегодня им трудно. Но 
каждый понимает:' эти труд
ности— залог того, что завт
рашние испытания будут 
выдержаны с честью. Сво
бода и независимость Со
ветской Родины — в надеж
ных руках.

А. В З Я Т И И .
подполковник,

политработник.

НА СНИМКАХ старшины 
Ю. Гетманенко: в наступле
нии — мотострелки.

Вопрос 
по существу

КАК

Д О БРА ТЬСЯ  

ДО Д О М А?

Видимо, был резон в 
том, чтобы создать спе
циализированные мага
зины по продаже винно- 
водочных изделий, при
чем там, где нет побли
зости промышленных 
предприятий, вузов, дет
ских учреждений.

А  каково людям, кото
рые живут или работают 
недалеко от этих мага
зинов? ч

Вот' типичная ситуация 
для жителей Академго
родка. Остановка «Глав
почтамт». Приближаю
щийся. автобус № 2 ожи
дающие встречали с бес
покойством. Машина, 
словно решая, останав
ливаться или нет, подхо
дит медленно. Здоровые 
мужчины, дружно рабо
тая локтями, пробивают 
себе путь. Многие жите
ли Академгородка оста
ются, как говорится, за 
бортом.

На остановке «Академ- 
горо.док» стоят те, кто 
возвращается в город 
после работы, и те, кто 
соорался в кино, на кон
церт. Приходит второй 
автобус, но зайти в него 
невозможно: салон полон 
«винномагазиящиков». Та- 
ко% ежедневный кругово
рот.

Но жителям Академго
родка нет покоя и в вы
ходные дни: собрался
ехать, не забывай о за
всегдатаях «толкучки».

Вот и получается, что 
для кого-то спецмагази
ны — удобная форма 
продажи спиртного, а для 
кого-то — это тревожная 
забота о том, как в цело
сти и сохранности до
браться до дома. Ведь 
магазины открываются в 
час «пик», когда все едут 
с работы. Да и мало при
ятного ехать в одном са
лоне с пропойцами.

Есть ли выход из соз
давшегося положения? 
Увеличить количество ав
тобусов? А  это значит, 
создать дополнительные 
удобства и для тех, кто 
едет за водкой. Перене
сти магазины в другое 
место? Но ведь люди жи
вут везде. Видимо, оста
ется только надеяться, 
что недалеко то время, 
когда в нашем городе не 
станет ни одного магази
на, где- продается спирт
ное. Это требование не 
только жителей нашего 
микрорайона. Большин
ства томичей. А  пока 
вопрос, как добираться 
до дома, остается откры
тым.

А. КОПТЯЕВА, 
студентке ТГУ имени 

В. В. Куйбышева.

Ж У Р Н А Л И С Т  И С С Л Е Д У Е Т  П Р О Б Л Е М У

А У >  с  е с т р и ц а !
Их было пятеро в одной 

из палат детской больницы 
№ 4. Мальчики только что 
перенесли сложные опера
ции' С одним из них была 
госпитализирована мать, 
которая с лихвой отрабаты
вала право самой ухажи
вать за сыном: несколько
раз в день -тщательно мы
ла в палате полы, подокон
ник, убирала в мальчише
ских тумбочках, выносила 
из-под ребят «утки», кор
мила, умывала не только 
своего, но и других боль
ных детей.

А  где же, спросите вы, 
заботливые нянечки и лас
ковые сестры милосердия? 
Увы, их, как и везде, не 
хватает катастрофически. 
Но здесь, в детской хирур^ 
гии, за этот дефицит кад
ров приходится расплачи
ваться куда более дорогой 
ценой. Надо ли говорить, 
как важны для ребенка 
после операции терпеливое 
выхаживание, тщательный 
уход, идеальная чистота. 
Обязанности младшего мед
персонала одним мамашам 
не одолеть, их приходится 
брать на себя и медсестрам, 
и врачам. Да-да, врачи пос
ле своего дежурства тоже 
нередко , и палаты моют, и 
кровати детям перестилают, 
и ребятишек подмывают,
растрачивая на эти неслож
ные заботы драгоценное
время высококвалифициро
ванных докторов.

Справедливости ради нуж
но сказать, что это не толь
ко местная беда, в которой 
немедленно нужно найти 
виноватых, — это проблема 
общесоюзная. Отряд меди
цинских сестер и фельдше
ров в областной системе 
здравоохранения насчиты
вает 7 тысяч 300 Человек. 
Не хватает ровно... тысячи. 
Это значит, что абсолютно 
все средние медицинские 
работники трудятся с пере
грузкой, так как, особо под
черкну, санитарок вообще 
почти нет. Поэтому сестрин
ская доля и впрямь нелег
ка.

Однако люди, невзирая 
на кадровые проблемы ме
дицинской службы, все рав
но болеют, требуют лече
ния, ухода и внимания.

Как же быть?

По просьбе редакции для 
беседы собрался круг заин
тересованных людей. Слово 
им.

Г. В. Краева, заведующая 
курсами . усовершенствова
ния и специализа1ции сред
них медицинских работни
ков:

— Один из истоков раз
росшейся проблемы, думаю, 
в снижении профессиональ
ного престижа медицин
ской сестры. Не очень-то 
хотят выпускники школ 
посвящать свою жизнь бла
городному делу спасения 
больных. В  училище идут в

основном те, кто провалил 
экзамены в вуз. Доучива
ются не все, некоторых от
пугивают больничные буд
ни, с которыми они сталки
ваются во время производ
ственной практики.

Кстати, недавно было рас
пределение выпускников 
областного медицинского 
училища нынешнего года. 
Стоило понаблюдать эти 
драматические сцены, , в 
которых участвовали руко
водители всех медицинских 
ведомств и, в полном смыс
ле, сражались за каждую 
медсестру, и то сказать: 
требуется тысяча, а делили 
м|>1 лишь две сотни моло
дых специалистов, то есть 
впятеро меньше необходи
мого. Да и делили-то так, 
как делят шкуру неубитого 
медведя. Ведь часть выпу
скников до места работы, 
как правило, не доезжает.

В. г. Бакулина, главная 
медицинская сестра област
ной клинической больницы, 
председатель областного со
вета средних медицинских 
работников:

— И ведь не всегда мы 
вправе их в этом обвинить. 
Почему-то сложилось так, 
что в наше училище посту
пают в сюновном не наши 
абитуриенты, а приехав
шие из других городов. Мо
жет, и о-грабатывали бы 
они честно свой диплом, хо
тя бы первые три года. Но 
ведь им нужно жилье, ко
торого мы, к сожалению, 
предложить не можем. Да
же молодежного общежи
тия для средних медработ
ников у нас нет, о кварти
рах уж и говорить не при
ходится. Поэтому, выучив
шись, вьшускники училища 
любыми правдами и неправ
дами стремятся уехать к 
себе домой. Надо поднять 
престиж училища в глазах 
томской молодежи. Тогда 
частично эти жилищные 
проблемы будут сняты. А  
чтобы поднять престиж 
училища, нужно, наконец, 
выстроить для него новые 
корпуса, а то ведь стыдно—  
в каких ветхих зданиях 
молодежь учится.

В. К. Баковкияа. главная 
медсестра областной дет
ской больницы:

— Следующая больная 
проблема —  устройство ма
лышей в детские учрежде
ния. Встретила вчера моло
дую коллегу, у которой за
канчивается декретный от
пуск. Детская сестра она, 
что называется, от бога —  
детей любит, лелеет, ско
рая, умелая, точная в дви
жениях. А  вот к нам она, к 
сожалению, не в е р н е т с я ,  
пойдет работать на завод, 
где ей твердо пообещали ме
сто в ведомственном дет
ском комбинате.

Н, А. Юдина, главная ме
дицинская сестра областно
го нарколотического диспан
сера;

— Наша служба ^  области 
еще молодая, но очень нуж
ная. Труду наркологов не
легко научиться, полюбить 
его. Здесь мне хочется под
черкнуть роль коллектива. 
Для любого молодого работ
ника важно участие, внима
ние старших коллег. Не за 
учебной партой, а именно на 
рабочем месте видит выпу
скник все грани только что 
приобретенной профессии. И 
либо отшатывается от 
трудностей и уходит, либо 
утверждается. А  ведь моло
дежи, заступившей на не
легкие сестринские посты, 
есть на кого оглянуться.

Б. И. Шкарлат, главная 
медицинская сестра мед
санчасти № 2, председатель 
Томского городского совета 
средних медицинских ра
ботников:

— Мне кажется, прежде 
всего нужно думать о пра
вильном воспитании смены. 
Ведь порой из больниц дип
ломированные сестры ухо
дят и без особых на то се
мейных причин. Просто 
сравнивают выгоды, доста
ющиеся сверстникам в дру
гих отраслях, со своим по
ложением. Но ведь нельзя 
же все мерить только вруб- 
лях и квадратных метрах. 
Есть и иные критерии: долг, 
призвание, милосердие, гу
манность. Наша медсанчасть 
имеет опыт контакта со 
школой №  25 г. Томска. В 
рамках школьной реформы 
старшеклассники осваивают 
у нас азы профессии меди
цинской сестры. Вот тут-то 
можно многое понять. Для 
кого-то медицина действи
тельно может стать судьбой, 
а кто, проверив себя, уже 
не будет зря занимать ме
сто на студенческой скамье 
в учебном заведении.

Раньше существовала та
кая цепочка взаимоотноше
ний: больной — младшая 
медсестра (так уважительно 
называли санитарок, пред
варительно выучив их на 
краткосрочных курсах) —  
медицинская сестра—фельд
шер — врач. И больной по
лучал от медицины вчетве
ро больше внимания, и 
врач был занят только вра
чебными делами. Сейчас 
профессия младшей медсе
стры ушла в прошлое. Если 
еще полтора десятка лет 
назад в больницах сновали 
со швабрами безотказные й 
сердобольные «тети Маши», 
начавшие работать еще в 
военные годы, то сейчас уш
ли на пенсию и самые стой
кие из них. Молодежь на 
такую работу калачом не 
заманишь.

Б, Т. Серых, главный 
врач медсанчасти № 2 
г. Томска:

— Реальным выходом из 
положения послужил бы 
бригадный подряд в боль
нице. В нескольких городах 
страны успешно идет экс
перимент по его внедрению 
в лечебно - профилактиче

ских учреждениях. Фонд 
заработной платы, рассчи
танный на полный штат 
медсестер и санитарок в . 
больнице, распределяется, с 
учетом КТУ, между члена
ми бригады. Выигрыш по
лучается значительный, и 
люди, _ конечно, работают с 
полной отдачей. Добиваемся 
внедрения бригадного под
ряда и мы, правда, в более 
скромных масштабах. Бри
гада будет распределять ме
жду работниками фонд за
работной платы лишь по 
числу физических лиц плюс , 
надбавку за расширение зо
ны обслуживания. Но обя
зательно будет учитываться 
отдача каждого члена бри
гады, то есть коэффициент 
трудового участия. Уравни
ловки, когда каждая мед- • 
сестра, независимо от того, 
работает ли она самоотвер
женно или спустя рукава, 
получает одинаково свои 
скромные 80 рублей, не 
будет. Разница в заработке 
членов бригады составит до 
40 рублей.

И, конечно, в такой брига
де труд должен быть обяза
тельно механизировы!. А  то 
хвалимся достижениями уче
ных медиков в операцион
ных, в реанимационных и 
диагностических отделени
ях. И лазер-то на нас рабо
тает, и жидкий азот, и ком
пьютеры ставят нам диаг
ноз. А  как спустимся с не
бес да посмотрим, чем при
ходится орудовать санитар
кам или, за отсутствием та
ковых, медсестрам — шваб
ра с тряпкой... А  где хотя 
бы электрополотеры, чтобы 
убирать длиннющие боль
ничные коридоры? В боль
шинстве больничных пище
блоков нет моечных машин 
для посуды. Нет моек для 
шприцов и систем. Нет ка
талок с педалями, чтобы 
поднимать больного до уро
вня кровати. То есть все 
эти приспособления давно 
изобретены, но почему-то 
наши медики знают о них 
только понаслышке. Внед
рение элементов НОТ в 
томских больницах — забо
та областного и городского 
ртделов здравоохранения, 
тем более что при обл- 
здравотделе создан специ
альный совет по НОТ. И 
строить в Томске новые 
корпуса для Медицинского 
училища и его общежитий 
необходимо. Городским и 
районных исполкомам при
дется больше заботиться об 
улучшении жилищных ус
ловий средних медицинских 
работников, об устройстве 
их малышей в дошкольные 
учреждения. Все эти непро
стые проблемы решать ну
жно последовательно и ком
плексно. Нельзя, чтобы дви
жение нашей умной чело
вечной медицины спотыка- 

.лось о такие нелепые по
роги.

О. КУРБАТСКАЯ, I

Е ж д у н а р о д н е л я  
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С Е Н А Т О Р Ы
ПРЕДОСТЕРЕГАЮТ

ВАШИНГТОН. Заявление президента 
Рейгана о намерении отказаться от соблю
дения условий американо - советского 
Договора ОСВ-2 вызвало серьезную трево
гу в политических и общественных кругах 
США.

Четыре видных американских сенатора 
— демократы Дейл Бампере и Патрик Ли
хи, а также республиканцы Джон Хайнц и 
Джон Чэфи — провели специальную 
пресс-конференцию ца Капитолийском хол
ме, в ходе которой заявили о своей «реши
тельной поддержке» этого договора.

«Претворение в жизнь намерения прези
дента отказаться от ОСВ-2 приведет к кру
шению процесса контроля над вооруже
ниями и усилению ядерной гонки, — за-, 
явил сенатор Чэфи. — С точки зрения на
циональной безопасности Соединенных 
Штатов и перспектив переговоров о конт
роле над вооружениями администрация 
приняла близорукое и опасное решение».

«Возвращение к безудержной гонке во
оружений основывается на вере в нашу 
способность создать больше оружия, чем 
это сможет сделать Советский Союз, и до
биться таким образом некоего военного 
превосходства, подчеркнул сенатор Ли
хи. — Этого попросту не произойдет. В то 
же время такая попытка дорого обойдется 
нам как в экономическом, так и в поли
тическом плане»..

Сенатор Хайнц особо подчеркнул, что 
Советский Союз до сих пор неукоснитель
но соблюдал количественные ограничения 
на системе стратегического оружия, опре
деленные Договором ОСВ-2, В случае пре
кращения его действия, как показывают 
многочисленные исследования конгресса, 
Ц РУ и даже самого Пентагона, сказал 
сенатор, Советский Союз сможет быстро 
нарастить свой стратегический арсенал.

По словам сенатора Бамперса, Договор 
рсв-2 пользуется в конгрессе СШ А под
держкой представителей как демократи- 
ческой,, так и республиканской партии. 
«Если нам не удастся убедить президента 
изменить свое решение, ядерная гонка 
выйдет из-под контроля», — предостерег 
он, Лидер демократов в палате представи
телей Джим Райт заявил, что уже больше 
220 конгрессменов — как демократов, так 
и республиканцев — подписали письмо 
президенту Рейгану, в котором призывают 
его изменить свое решение по ОСВ-2.

Член палаты представителей конгресса 
США Норман Дикс внес на ее рассмотре
ние законопроект, который предусматри
вает .«ограничение развертывания и под
держание стратегических ядерных воору
жений в соответствии с существующими 
соглашениями об ограничении вооруже
ний». Дикс заявил, что вносит законопро
ект, поскольку глубоко озабочен последст
виями, к которым может привести наме
рение администрации отказаться от огра
ничений, установленных существующими

соглашениями в области контроля над 
вооружениями, йикто не утверждает, ска
зал конгрессмен, что эти соглашения без
упречны. Достичь 50-процентного сокраще
ния стратегических ядерных сил, о чем 
заявили на встрече на высшем уровне 
президент Рейган и советский руководи
тель М. С, Горбачев, будет несравнимо 
труднее в условиях неограниченной гонки 
вооружений. Я опасаюсь, что именно таки
ми будут неизбежные последствия в слу
чае, если мы откажемся от достигнутых 
соглашений. По словам Дикса, внесенный 
им проект резолюхщи нацелен на то, что
бы не допустить отказа от исключительно 
важных количественных лимитов на воо
ружения без одобрения конгресса. В этой 
связи конгрессмен отметил, что Пентагон 
«не желает контроля над вооружениями и 
с самого начала не хотел его».

Отказ от Договора ОСВ-2 означает поте
рю всего того положительного, что было 
достигнуто в ходе его подготовки, это — 
отказ от политики взаимной сдержанно
сти, заявил видный американский полити
ческий деятель, бывший глава делегации 
США на .переговорах об ограничении стра
тегических вооружений Пол Уорике. На
лицо противоречие между заявлениями и 
действиями администрации, указал он. 
Заявляя о стремлении увеличить степень 
безопасности для США, но отказываясь 
от Договора ОСВ-2, официальный Вашинг
тон тем самым будет способствовать уве
личению арсеналов стратегического ору
жия. Это не отвечает интересам страны. 
 ̂Принятое решение значительно ватруднит 
весь процесс контроля над вооружениями 
и может подорвать саму основу для веде
ния переговоров.

Комитет начальников штабов США, на
помнил Уорнке, в период подготовки и 
подписания Договора ОСВ-2 заявил, что 
между двумя странами существует пари
тет в области стратегических вооружений. 
Советский Союз за прошедшие годы со
кратил количество своих пусковых устано
вок МБР. Сейчас же он будет вьшужден 
принять ответные меры. Безопасность 
СШ А от этого не выиграет, несмотря на 
заверения сторонников программы «звезд
ных войн». Не может быть более высоко
го уровня безопасности, если обе стороны 
будут увеличивать запасы стратегического 
оружия, подчеркнул Уорнке, отметив, что 
решение президента вызвало непонимание 
даже среди союзников СШ А по НАТО. Со
блюдение положений договора создавало 
базу для поиска дальнейших путей, для 
выработки компромиссных решений. Сей
час эта база может исчезнуть. Уорнке на
звал принятое Рейганом решение необду
манным и неоправданным со всех точек 
зрения .— военной, политической, с точки 
зрения безопасности США. «Это трагиче
ская ошибка», — предостерег он.

ВЫ СО КА Я РА СеЛ ВД О ВА Н И Е НЕУДАЧИ
О Ц ЕН КА

САН . ФРАНЦИСКО. 
Главный специалист Ме
ждународного агентст
ва по атомной энергии 
(МАГАТЭ) по вопросам 
обеспечения радиацион
ной безопасности Морис 
Розен дал высокую оцен
ку действиям советских 
специалистов и властей 
при ликвидации послед
ствий аварии на Черно
быльской атомной элек
тростанции и оказании) 
ПОМ01ЦИ пострадавшим. 
Выступая на 54-й еже
годной конференции Ин- 
ститутга электричества 
имени Эдисона в Сан- 
Франциско, Розен заявил, 
что в Советском Союзе он 
встретился с «преданны
ми своему делу и компе
тентными людьми, кото
рые в высшей степени 
правильно подошли кра
шению возникших проб
лем».

Розен подчеркнул, что 
официальные советские 
лица в ходе встреч 
с п р е д с т а в и т е л я м и  
МАГАТЭ предоставили в 
их распоряжение полную 
информацию и проявили 
готовность к тесному де
ловому сотрудничеству с 
другими странами в со
здании надежного режи
ма международной безо
пасности в области ядер
ной энергетики. В  рамках 
этого режима СССР пред
лагает наладить систему 
оперативного оповещения 
и предоставления инфор
мации в случае аварий и 
неполадок на АЭС, в осо
бенности когда это со
провождается выходом 
радиоактивности, а также 
международный меха
низм для быстрейшего 
оказания взаимной помо
щи при возникновении 
опасных ситуаций.

Представитель МАГАТЭ  
высказался за дальней
шее развитие ядерной 
энергетики, подчеркнуй, 
что АЭС по-прежнему 
рассматриваются как 
одий из самых дешевых 
источников получения 
энергии и не представля
ют угрозы загрязнения 
окружающей среды.

ПАРИЖ. Европейское космическое агентство и кон
сорциум западноевропейских стран «Арианспейс» назна
чили комиссию по расследованию причин неудачного за
пуска с космодрома Куру во французской Гвиане раке
ты ,«Ариан».

Как известно, после последнего, 18-го по счету, запуска 
этой ракеты, которая должна была вьшести на геостаци
онарную орбиту спутник связи международной органи
зации Интелсат, не сработала ее третья ступень. Когда 
ракета находилась на высоте 200 км от Земли, руководи
тели полета приняли решение взорвать ее вместе со 
спугаиком. В общей сложности неудачей завершились 4 
из 18 запусков «Ариан».

Ожидается, что комиссия представит свои заключения 
' к 30 июня с. г.

П Р О Т Е С Т Ы

П Р О Т И В

Д И К Т А Т У Р Ы
БУЭНОС-АЙРЕС. Свьшге 800 человек арестованы в Чи

ли в первые три дня текущей недели за участие в ма
нифестациях протеста против диктатуры Пиночета.

Антидиктаторские выступления проводятся по при
зыву • гражданской Ассамблеи в рамках объявленного 
ею месячника гражданского неповиновения, который 
завершится 2 и 3 июля общенациональной забастовкой. 
Целью граждшгской Ассамблеи, созданной в конце апре
ля, является объединение всех оппозиционных сил стра
ны, независимо от их политической принадлежности ак- 
^визация борьбы за свержение ненавистной диктатуры 

■ Пиночета.

Проведенные новой организацией мощные выступле
ния студенчества и преподавателей чилийских универ
ситетов продемонстрировали ее силу и способность под
нимать массы на борьбу с диктатурой. В течение трех 
дней в начале июня учащаяся молодежь и преподавате
ли проводили, несмотря на репрессии, митинги и демон
страции протеста, возводили баррикады из горящих ав
томобильных шин, вступали в схватку с полицией. Они 
требовали отставки Пиночета, демократизации системы 
высшего образования, осуждали планы хунты передать 
государственные университеты я частные руки.

С призывом поддержать активизирующиеся выступяе-- 
ния народных масс^обратился к политической оппозиции 
странь! Генеральный секретарь Социалистической партии 
Чили Клодомиро Альмейда. Он высказался за создание 
мощного и боевого антидиктаторского фронта. Цель та
кого фронта — сделать страну неуправляемой для Пино
чета, подготовить условия для соадания переходного пра
вительства с участием представителей всех без Исклю
чения сил, борющихся за свержение диктатуры.

С осуждением полицейских репрессий, развязанных 
диктатором, выступила группа отставных офицеров кор
пуса карабинеров и полиции, В  интервью журналу «Ана
л и зе »  они высказались за восстановление демократии 
в Чили, заявили, что организаций, которые они пред- 
иавляют, не хотят более быть «жандармами режима»- 
Отставные военные подчеркнули, что в армии и полиции 
царит недовольство репрессивной политикой режима.
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зд ра вствуй , молодой РОССИНИ!
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Во время первых гастро
лей, проходивших шесть 
лет назад, Саратовский 
оперный театр показал то
мичам самую знаменитую 
из комических опер Дж. Рос
сини «Севильский ци
рюльник». На нынешних 
гастролях коллектива мы 
снова прочитали имя Рос
сини на афишах. Теперь го
сти привезли нам раннюю, 
малоизвестную его оперу 
«Брачный вексель».

«Брачный вексель» напи
сан по заказу (как и боль
шинство опер Россини). Сю
жет оперы незамысловат. В 
его основе — типичная фар
совая ситуация: богатый
старый жених; молодая 
влюбленная; отец, мечтаю
щий выгодно выдать дочку 
замуж; слуги, сочувствую
щие юной паре. Первое ис
полнение оперы в Венеции 
не случайно имело большой 
успех. Молодой маэстро су
мел наполнить банальную, 
привычную форму живым, 
увлекательным содержани
ем.

Все в этой опере немного

ненастоящее — и любовь, и 
гнев... Даже кукольные фи
гуры четырех музыкан
тов в глубине сцены словно 
напоминают, что перед на
ми розыгрыш, фарс. А  на
стоящее здесь — юмор, лу
кавство, жизнерадостность. 
Именно так воспринимаем 
мы в исполнении саратов
цев первый опыт восемнад
цатилетнего Дж. Россини в 
жанре комической оперы. В 
этом, несомненно, заслуга^ 
режиссера -  постановщика 
спектакля А. Кордунера.

С первых же тактов 
вступления мы оказываемся 
в плену светоносной росси- 
ниевской музыки — то лег
кой и игривой, то по-италь
янски певучей. Как всегда, 
радостна для слушателей 
встреча с народным арти
стом РСФСР Л. Сметанни- 
ковым. Покоряют чудесный 
голос певца, его отточенное 
вокальное- мастерство, вели
колепный артистизм.
Л. Сметанников выступил в 
партии Тобиаса Милла, от
ца прелестной Фанни. А  
Фанни пела заслуженная 
артистка РСФСР Л. Логино
ва. Особенно приятное впе

чатление в ее исполнении 
произвела ария из второго 
действия. Легко и грациозно 
разбрасывала певица жем
чужные россыпи фиоритур, 
а кантиленные эпизоды пе
ла тепло и проникновенно, 
вложив в исполнение, пожа
луй, даже'больше искренно
сти и задушевности, чем это 
обычно бывает в опере-буф- 
фа.

В спектакле много удач
ных ансамблей, большинст
во —  комедийного плана. 
Комичебкий эффект возник 
уже в одной из начальных 
сцен оперы — любовном 
дуэте Фанни и Эдуарда 
(его партию исполнил Н. Пу- 
хальский). Музыка и слова 
дуэта вполне достойны 
«серьезной» оперы, но ис
полняются они как бы меж
ду прочим. Фанни одевает
ся с помощью Кларины, ко
торая безжалостно дергает 
ее, затягивая корсет, Эдуард 
пьет кофе, успевая мимохо
дом заигрывать со служан
кой... Ярко комедийна сцена 
квази-дуэли между Миллом 
и богатым американским 
женихом Слуком (партию 
Слука замечательно спел

народный артист СХЗСР 
Ю. Попов). Сэр Тобиас сам 
откровенно боится, но все 
же «неумолимо» грозит со
пернику смертью... беспре
рывно чихая при этом. Этот 
дуэт был особенно блестя
щим благодаря отличному 
чувству партнера, неприну
жденности сценического об
щения, которое свойственно 
в равной мере и Л. Сме- 
танникову, и Ю. Попову. 
Удачным в ансамблевом от
ношении был и заключи
тельный секстет.

Нельзя не сказать не
сколько слов и об испол
нений В. Вериным партии 
слуги Нортона. Вокальное 
мастерство его не вызывает 
сомнений. Он создает на 
сцене образ, близкий образу 
знаменитого Фигаро из «Се
вильского цирюльника», —  
те же веселость, жизнелю
бие, стремление помочь 
влюбленным.

Все исполнители, занятые 
в спектакле, отлично владе
ют искусством речитативной 
декламации, умеют придать 
речитативу «секко»'-^яркую 
эмоциональную окраску.

Об оркестре в этом спек

такле. Дирижировал в этот 
вечер И. Семенов. Если не 
считать довольно большой 
увертюры, в опере больше 
нет развернутых оркестро
вых эпизодов, оркестр игра
ет чисто аккомпанирующую 
роль. Искрящаяся, летящая 
музыка Россини во многом 
удается музыкантам, раду
ют чистота и стройность 
исполнения. Но временами 
возникает ощущение, что 
оркестр играет как-то слиш
ком легко, если не сказать 
— облегченно, хочется боль
шей сочности, насыщенно
сти звучания.

Что ж, стремление к со
вершенству отнюдь не озна
чает достижение его в каж
дом конкретном случае. 
Редкое произведение удает
ся исполнить на все сто 
процентов, ведь музыка —  
дело живое. В  целом спек
такль оставил очень хоро
шее впечатление не только 
благодаря чудесной музыке 
Дж. Россини, но и благода
ря исполнительскому ма
стерству саратовских арти
стов.

Н. МАЛАХОВСКАЯ.

М О Д Н А Я  Н О Р К А
До сих пор в мире животных не встречались пятнис

тые норки. Теперь они есть — в карельском зверосовхо
зе «Куйтежский». По нежному белому меху зверька раз
бросаны коричневые или черные пятна.

— Начало этому стаду с ультрамодной на междуна
родном пушном рынке расцветкой положил зверек, по
чему-то родившийся пятнистым, что вызвало немалое 
удивление работников фермы, — рассказывает директор 
Биологического института Сибирского отделения АН  
СССР В. Евсиков. — В  хозяйстве мутантного зверька 
решили использовать при скрещивании. Но первые опы
ты показали, что без помощи науки не обойтись. При
глашение производственников к совместной работе мы 
приняли с удовольствием, так как в нашей лаборатории 
исследовалось влияние генов окраски на жизнеспособ
ность, плодовитость и поведение животных.

Около десяти лет длится содружество сибирских уче
ных и карельских звероводов. Найдены методы отбора, 
разработаны детальные рекомендации по разведению 
мутантных зверьков. Их стадо ныне достигло двух ты
сяч. Карельская пятнистая норка представлена на утвер
ждение в качестве новой породы.

В. ЕЛЬМАКОВ.
(Корр ТАСС).

САМОДЕЯТЕЛЬНЫЕ
АРТИСТЫ.

Фото Н. Потапова.

Спорт

У С П ЕХ

М О Л О Д О ГО

БОРЦ А
В  Новокузнецке завер

шился традиционный 
турнир по классической 
борьбе памяти спорт- 
смена-сибиряка, чемпио
на мира Владимира Ман- 
нева. В  нем участвовало 
сто пятьдесят спортсме
нов из городов региона.

Крупного успеха на 
турнире добился мо
лодой томич, учащийся 
СПТУ-20 Сергей Толстых. 
В весе до 70 килограм
мов он занял почетное 
второе место. Этот успех 
молодого борца разделяет 
его наставник — заслу
женный тренер РОФСР  
Иван Селетяиков.

С. ИВАНОВ.

ЧЕМ ПИОНАТ

М ИРА
ЛОНДОН. «На Сцене—луч

шие е Европе» — под та* 
КИМ заголовком опублимо- 
вала отчет о матче чемпио
ната мира по футболу СССР 
— Франция газета «Дейли 
телеграф».

«Стремление команд из 
Южной Америки устанавли
вать моду на футбольных 
полях Меисини было пол
ностью перечеркнуто игпой 
сборных Фракции и СССР. 
Обе команды продемонстри
ровали высочайшее мастер
ство, интрига встречи дер
жала зрителей в напряже
нии до самых последних 
секунд, — пишет иорпес- 
пондент газеты Майкл Кэл
вин. — После финального 
свистка у всех сложилось 
впечатление, что борьба 
этих двух команд будет 
продолжена на дальнейшем 
этапе турнира».

Корреспондент «Таймс» 
пишет, что «сборная СССР 
подтвердила < высокий класс, 
который она показала а иг
ре с венграми. Ничья фак
тически выводит обе коман
ды в число 16 сильнейших 
в мире. Важнейшей чертой 
в игре футболистов СССР 
и Франции является не
предсказуемость.

МАДРИД. В матче с коман
дой Франции сборная СССР 
подтвердила свою харанте- 
риетииу большой команды, 
пишет специальный иоррее- 
пондеит газеты «Пайс». Со- 
вётеиие спортсмены показа
ли убедительный футбол, 
мобильность И наступатель
ную мощь,

«Пайс» сообщает, что ие- 
паиение футболисты, вдох
новленные игрой сборных 
СССР и Дании, харантери- 
эующейеп большими ёмеро- 
стями, атакующим порывом 
и надежней обороной, ре
шили провести свой матч 
с командой Северной Ир
ландии «а соватском фут
больном стиле». Игра 
неианд Дании и СССР, ума
зывает «Пане», произвала 
сильное впечатление на 
тренера иепаненой сборней 
Муньоса и явилась стиму
лом для футболистов.

Архитектура 
томских улиц 

сегодня и заатра

Раздвигая палую листву 
отживших архитектурных 
идей, вырастают новые до- 

' ма. Как грибы. Приятно ра
дуя неожиданностью. Круг
лые окошечки в каменной 
кладке, не только гладкая, 
но и рельефная кладка кир
пича — вот некоторые осо
бенности пристройки к ста
ринному кирпичному зда
нию Института фарма
кологии по пр. Ленина (ав
тор проекта—^Михаил Вль- 
ский, руководитель группы 
— Сергей Холопов).

Дом-арлекин. Так хочется 
сказать о пятиэтажке по 
Киевской, 98, учитывая ее 
цветовое решение. Розовый 
кирпич и белая панель — 
вот основа контрастов. Если 
смотреть на этот дом с ули
цы Красноармейской, по
вернувшись лицом к Двор
цу зрелищ и спорта, стано
вится также ясной и цен
ность его форм, контрасти
рующая со стереотипом 
окружающих домов-коробок. 
Нельзя отрицать последние, 
но как хорошо, когда их 
среду оживляет строение, у 
которого крьппа не есть 
спокойная длинная горизон
таль (архитектор — Михаил 
Ельский, руководитель ма
стерской — Юрий Зайцев). 
А  посмотрите с этой же точ
ки зрения налево от Двор
ца. Перед торжественной, со 
светлыми панелями и лод
жиями девятиэтажкой по 
Красноармейской, ■ 122, —
кирпичная пристройка руч
ной работы с четырьмя за
тейливыми башенками,' две 
из которых контрастируют с 
главенствующими прямо
угольными формами —  они 
полукруглые (главный ар
хитектор проекта — Алек
сандр Скрипник, авторы — 
Е1лена Климова, Юрий Зай
цев).

Ничего не предвещает 
скучное начало улицы Мок
рушина, если идти по ней 
от железнодорожного пере
езда, что в районе Южной: 
тянутся однотонные и плос
кие пятиэтажные из сили
катного кирпича общежития

М а ть  и с к у с с т в
и жилые дома радиотехни
ческого завода. И  вдруг в 
конце улицы встают не
давно отстроенные дома 
того же завода (ул. Мокру
шина №№ 24 и 7). Фа
сад последнего лишен од
нообразия — здесь череду
ются лоджии, шесть вы
ступающих пилонов, инте
ресно решены объемы встро
енных магазина, библиоте
ки и стола заказов. Мате
риалы этого объекта — 
кирпич силикатный и на
сыщенно красный Свердлов^ 
ский кирпич, гофрирован
ный светлый металл, рез
ное дерево парадных две
рей, декоративная штука
турка облицовки цоколей. 
(Зчень красиво девяти- 
этажное здание другого до
ма, оно рядом. Его белые 
панели — в светотенях 
рельефных ребер не встро
енных, а выступающих 
лоджий, а внизу на высоте 
двух этажей —  пристройка 
магазина «Промтовары» с 
двумя кирпичными, охри
стого томского кирпича ар
ками и башенкой над ни
ми, окна с закруглениями. 
Хорошо вписывается назва
ние магазина. (Главный ар
хитектор проекта —  Влади
мир Синяткин), учтены здесь 
и предложения главного ар
хитектора города Виктора 
Новикова, много поработал 
(увеличена по просьбе за
казчика площадь магазина) 
главный инженер проекта 
Виталий Рыжов.

Мы назвали лишь малую 
часть радующих душу но
востроек Томска, но и из 
этого видно, что преодо
левается прагматическая 
тенденция вырастающих из 
земли, голо и серо стоящих 
девятиэтажек. 'Архитекторы 
понимают необходимость 
«поиграть» и малыми архи
тектурными формами, не
большими зданиями, даю
щими как бы разбег глазу 
и впечатление обжитости 
индустриальных коробок. Да 
оно так и есть, ибо это не 
просто архитектурная игра, 
а обустройство, как правило.

предприятиями соцкультбы
та. Глядя на новшества, 
вместе с тем понимаешь, 
что городу не может дать 
своеобразия былая практи
ка домов-чемоданов — ставь 
их хоть на длинную, хоть 
на короткую сторону. Что 
попытка преодолеть однооб
разие их объемов различной 
окраской секций, отделкой 
балконов декоративным ме
таллом несостоятельна. Да, 
элемент цвета, фактура ма
териалов в облике города 
важны, но главное "условие 
его выразительности — ар
хитектура. И ничто ее не 
заменит.

Энергичнейшим образом 
растет Томское отделение 
Союза архитекторов 1ЮФСР. 
С семидесятого года, на
пример, в области в пятнад
цать раз увеличилось число 
архитекторов.

Побываем на очередном 
заседании местного отделе
ния Союза архитекторов, 
посвященном приему новых 
членов. В  основном это лю
ди среднего возраста, работ
ники «Томскгражданпрб- 
екта». Широка панорама со
стоявшихся и ожидающих 
нас новостроек (даже при 
самом выборочном пере
сказе), авторами которых 
они являются. Культурный 
центр ТГУ и работа по об
лагораживанию «сурового 
лица» Каштака (Михаил 
Сутормин), два девятиэтаж
ных жилых дома с магази
ном и мансардами для ху
дожников, эксперименталь
ный жилой дом) бывшего 
треста «Томсксельстрой» по 
улице Белинского (Светла
на Кулагина), торжественное 
и строгое здание горкома 
КПСС в Стрежевом и дет
ский сад в селе Кафтанчи-' 
кове, фойе ТЮЗа и проект 
«Зимнего сада» в профилак
тории ТЗРИ (Владимир Ки
селев). монумент погибшим 
в Великую Отечественную 
войну в селе Белйй Яр 
(Александр Кудимов), кор
пуса пионерского лагеря 
«Огонек», решенные в соче
таниях камня, дерева и ме

талла (Михаил Михайлик), 
шумозащитный жилой дом 
в районе » Южной и вопло
щенная в жизнь архитек
турная фантазия в Зоркаль- 
цеве (Сергей Сергеев).

Уже второй год суббота
ми, а то и воскресеньями 
работают на, общественных 
началах над первой очере
дью зданий молодежного 
корпуса МЖК Октябрьского 
района, в которых и сами 
будут жить, шесть архитек
торов: В. Синяткин, В. Сай
ганов, К. Воронин, Г. Ми
хайлик, О. Кушков, В. Во
лошина. Работа большая, 
самоотверженная и рассчи
танная на большую пер
спективу.

Архитекторам сейчас пре
доставлены новые возмож
ности, взято направление 
на создание конкретной, ре
гиональной архитектуры. 
Но семьдесят процентов 
строительства будет вестись, 
индустриальным методом. 
Хорошо, что вступающие в 
Союз архитекторы работают 
в этом плане. Александр 
Ильин — победитель обла
стного конкурса научно- 
технического творчества мо
лодежи. Его работа связана 
с предложениями лучших 
решений фасадов из типо
вых деталей. Оригинально 
решение балконных щитов 
жилого дома по улице Лазо 
архитектора Михаила Су- 
тормина. А  С'^ргей Сергеев 
и Татьяна Скрипник созда
ли интересные здания из 
новых материалов, осваива
емых сельскими домострои
тельными комбинатами.'

...Матерью искусств назы
вали греки архитектуру. 
Она включала скульптуру, 
росписи, мозаику.... Мать 
искусств она и поныне. Есть 
и У нас .храмы искусств, но 
промышленная и жилищ
ная архитектура тоже 
является факторами, обла
гораживающими труд, воз
вышающими быт человека, 
а комплексность застройки 
— фактором, обогащающим 
разумный досуг человека.

А. ЧАЙКОВСКИЙ.

Происшествие

в  один из весенних 
майских дней, слоня
ясь от безделья, груп
па подростков микро-1 
района Каштак горо
да Томска нашла се
бе занятие — пускать 
палы на полянах меж
ду жилыми домами. 
Затем они развели кос
тер, а, чтобы пламя 
было больше, ученик 
6-го класса школы 
№30 Слава Раздобре- 
ев принялся плескать 
в огонь бензин из при-

С А М  С Е Б Е  П О Ж А Р Н Ы Й
пасенной им бутылки. 
Высоко в воздух взле
тали языки огня. 
Опасную забаву детей 
видели взрослые, но 
никто не вмешался.

К костоу подошел 
ученик о-го класса 
этой же школы Марат 
Девятов. Понаблюдав 
за огнем, он попросил 
Славу плеснута бензи
ном на резиновый са
пог. Факелом вспых
нула новая болоньевая 
куртка. Мальчик едва

успел отвернуться и 
закрыть лицо.

К счастью, неподале
ку от костра была лу
жа. Не растерявший
ся мальчик бросился 
к воде и упал спиной 
вниз, пытаясь сбить 
пламя. Ребята от ко
стра разбежались, бро
сив Марата в беде. Од
нако на помощь при
шли комсомольцы—де
сятиклассники той же 
школы Анатолий Во- 
рило и Ира Булычева.

Они заметили, как в 
вечерней мгле бежит 
по пустырю мальчик в 
пылающей одежде...

С пламенем Марат 
справился сам, но стар
шие помогли поднять
ся из воды, сняли ос
татки сгоревшей курт
ки, успокоили и про
водили домой, вручив 
сына родителям, кото
рые безмятежно отды
хали дома, хотя было 
уже около 23 часов.

На будущ ей  
н е д е л е

«МОЛОДЕЖНАЯ ОРБИТА»
«Какая цель нашей переда

чи? — а запале спросил один 
из участниное. И сам себе от- 
еетил: — Чтобы зритель после 
просмотра задумался: а что
могу сделать я, где мол точка 
приложения сил?».

Пожалуй, это самое аериое 
определение сути передачи, в 
которой принимала участие 
молодежь четырех сибирских 
городов — Новосиб1фсна, Ба^ 
наула, Кемерова и Томска. Ее 
участники обсуждали пробле
мы иомеомольсиои инициати
вы (дискуссия вокруг олмза- 
ции «Дублер», проводящейся 
в Томском лроизводстванном 
об-ьединении «Сибиабель»), ор-

ИЗВЕЩЕНИЕ
9 июня с. г. в Доме печати 

(пр. Фрунзе, 103) проводится 
первый «день журналиста».

Приглашаются работники 
областных, многотиражных 
газет, телевидения и радио
вещания, студенты отделе
ния журналистики ТГУ.

Начало — в 18 часов.

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 8 июня 
ДЕНЬ РАБОТНИКОВ 

ЛЕП10Н ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8.45 —

Ритмическая гимнастика. 9.15

гаииэации МЖК, разумного ис
пользования свободного врв- 
иени, воспитания интернацио
нальной солидарности.

Приглашаем вас посмотреть 
«Молодежную орбиту» 12 июня, 
в 19 часов' 20 минут.

СЕГОДНЯ И ЗАВТРА 
ПОДСОБНОГО ХОЗЯЙСТВА

В совхозах области полным 
ходом идут полевые работы. 
А как .в подсобных хозяйст
вах? Каине у них проблемы? 
Эти и другие вопросы будут 
освещены в передаче «Сегод
ня и завтра подсобного хозяй
ства», которую' вы сможете 
посмотреть в понедёльнии, 9 
июня, а 17 часов 30 минут.
ОТ ИДЕИ К ВНЕДРЕНИЮ 
Научная идея — инженер

ная проработка — промыш
ленное внедремие... Каи долог 
и тернист порой этот путь! 
Нефтяники и ученые области 
решили его сократить. Ре
зультатом совместной работы 
стала программа «Нефть и

газ». Двухмесячник внедрения 
достижений НТП, объявленный 
на предприятиях нефтяной 
промышленности, должен по
будить всех участников про
граммы взяться за дело. В ко
нечном итоге программа 
«Нефть и газ» позволит неф
тяникам успешнее справиться 
с планами текущей пятилет
ии.

Об этом и пойдет разговор
в пе^даче 10 июня, в 19 ча
сов 20 минут, которую вег*“  
профессор К). П. Похолиов.

ДОРОГИ, КОТОРЫЕ 
МЫ ВЫБИРАЕМ

14 июня в областном драм- 
театре соберутся молодые люди 
из районов нашей области, 
объединенные одной целью — 
работать в сельском хозяйст
ве, на земле, что взрастила и 
кормит их. А 13 июня, я 18.1 S, 
начнется передача «Дороги, ко
торые мы выбираем». Она рас
скажет о предстоящем собы
тии, познакомит вас с некото
рыми участниками слета.

В общественной приемной

-23-й тираж «Спортлото». 0.25 
- «Будильник». 9.55 — *Спу- 

жу Советскому Союзу!». .10.55
«Утренняя почта». 11.25 

«Клуб путешественников».
12.25— «Музыкальный киоск». 
12.55 — «Сельский час». 13.55 
— Чемпионат мира по футбо
лу. Сборная Испании — сбор
ная Северной Ирландии. Пере
дача из Мексики. 15.25 — «В 
гостях у оказки». «Приключе
ния желтого чемоданчика». 
Художественный фильм. 17.00 
«Хроникально - документаль
ный, фильм. «О, кино, кино». 
18.00 — «МеждународнаН па
норама». 18.45 — «Впервые на 
экране ЦТ». «Избранные». Ху
дожественный фильм. 1-я и 
2-я серии. 21.00 — «Время». 
21.35 — Мультипликационный 
фильм киностудии «Союз
мультфильм». «Только для 
взрослых». 21.45 — XX Всесо
юзный пушкинский праздник 
поэзии. 23.00 — Новости. 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 ■— «На зарядку стано
вись!». 8.15—«По данным уго
ловного розыска». Художест
венный фильм. 9.25—Концерт 
Малого симфонического орке
стра СССР. 10.30 — «Русская 
речь». 11.00- — Чемпионат ми
ра по футболу. Сворная Поль
ши — сборная Португалии. 
Передача из Мексики. 12.40— 
Премьера документального 
фильма «На берегах плени
тельной. Невы». 13.45 — «Рас
сказывают наши корреспонден
ты». 14.15 — «Ставка больше, 
чем жизнь». 8-я серия. «По
следний шанс». 15.10 — «Мир

Общественная приемная 
работает я редакции газеты 
«Красное знамя» (пр. Фрун
зе, 103), в кабинете № 104.

На следующей неделе при
ем ведут: во вторник, 10
июня, с 15 до 18 часов,—Б. Я. 
Айзиков, директор объеди
нения «Томскоблтелерадио- 
бытрёмонт»;

и можшежь». 15.45 — Про
грамма Грузинского телевиде
ния. 17,30 — «Стадион для 
всех». О школьном уроке физ
культуры. Передача 2-я. 18.00
— «Из сокровищницы миро
вой музыкальной культуры». 
Н. А. Римский - Корсаков. 
«Снегурочка». 10.15 — Между
народные соревнования полег-, 
кой атлетике памяти братьев 
Знаменских. 20.00 — «Спокой
ной ночи, малыши!» 20Л5 — 
«Путешествие по Москве-ре- 
ке». 20.40 — X'VII традицион
ные соревнования по спортив
ному ориентированию на приз 
Центрального телевидения. 
21.00 — «Время». 21.35 — «На 
экране — кинокомедия». «Зо
лотой теленок». 2-я серия.
23.15— Междагнародные сорев
нования по легкой атлетике 
памяти братьев Знаменских.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 9 июня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА. 8.00 — «Время». 
8.50 — Играет заслуженный 
артист РСФСР В. Феоктистов 
(балалайка). 9.10 — Чемгшонат 
мира по футболу. Передача 
из Мексики. Сборная ФРГ — 
сборная Шотландии. 2-й тайм. 
9.55 — Сборная Уругвая — 
сборная Дании. 2-й тайм. 10.40
— Новости. С 10.45 до 14.30—
передыв. 14.30 — Новости.
14.45 — «Сельские горизонты». 
Документальные фильмы. 15.30
— «Делай с нами, делай, как 
мы, делай лучше нас». 16.30
— Концерт ансамбля скрипа
чей «Кантилена». Передача из 
Риги. 16.55 — «Объектив».
17.25 -г «Ускорение». 17.55 — 
Чемпионат мира по футболу. 
Сборная ФРГ — сворная Шот
ландии. В перерыве (18.45) — 
«Сегодня в мире». 19.45 — 
«Дневник чемпионата». 20.00— 
Дискуссия о телевизионных 
спектаклях'. 21.00 — «Время». 
21.35 — «Жил-был человек». 
'Телевизионный документг(ль- 
ный фильм. 22.00 — Чемпионат, 
мира по футболу, СборнаяЧ

В сраду, 11 июня, с 8 до 
11 часов, — И. Н. Волков, 
начальник паспортного от
дела УВД;

в пятницу, 13 июня, с 10 
до 13 часов, — А. В. Шихин, 
главный врэч санэпидстан
ции Советского района.

Уругвая — сборная Дании. В 
перерыве (22.45) — «Сегодня 
в мире».

ВТОРАЯ ПРОТРАММА
МОСКВА. 8.00 — Утренняя 

гимнастика. 8.20 — Докумен
тальные телефильмы. 8.S5 — 
«Золотой теленок». Художест
венный фильм. 10.05 — «Зву
чат народные инструменты». 
10.35 — «Этот фантастический 
мир». 11.45 — «Наука и
жизнь». 12.15 — Играет ор
кестр духовых инструментов 
ГАБТа. 12.35 — «Русская речь». 
13.05 — «У истоков молочной 
реки». Документальный теле
фильм. 13.25 — Программа
Башкирского телевидения. 14.45 
— А. Берг. Концерт для скрип
ки с оркестром. 15.15 — Меж
дународные соревнования по 
классической борьбе' памяти 
И. М. Поддубного. 15.40 — Но- 
вости. С 1о,45 до 17.30 — пе
рерыв.

ТОМСК. 17.30 — «Сегодня и
завтра подсобного хозяйства». 

МОСКВА. 18.00 — Новости. 
ТОМСК. 18Л0 — «Здравствуй, 

пионерское лето!». Кинофести
валь. 19.00 — «День области».
19.15 — «Природа и мы». 19.45 
— «День на Байкале». Доку
ментальный фильм.

МОСКВА. 20.00 — «Спокой
ной ночи, малыши!»

ТОМСК. 20.15 — Второй Все
союзный фестиваль народного 
творчества.

МОСКВА. 21.00 — «Время», 
21.35 — «Дети раздоров». Те
леспектакль.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА. 18.00 — Новости. 

18.20 — «Служу Советскому 
Союзу!». 10.15 — «Междуна
родная панорама». 20.00 — 
«Спокойной ночи, малыши!».
20.15 — «Здоровье».

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

ОБЪЯВЛЕН И Я

Т е а т р
ТЕАТР ДРАМЫ

8 июня. Гастроли Саратов
ского академического театра 
оперы и балета им. _Н. Г. Чер
нышевского «ГадииЙ утенок» 
— 12 «Прекрасная Галатая»—

9 июня. «Вахчиеарайеинй 
фонтан» — 10.

КУКОЛ
8 июня. «Машенька н Мед

ведь» — 11.

Дворец зрелищ 

и с п о р т а
8 июня. «След Сеиела» — 

15. «Любоаный недуг» (две се
рии) — 19.

9 июня. «Змеелов» — 19.

К и н о

Случай это далеко 
не единственный. Де
ти получают ожоги, 
забавляясь со спичка
ми дома и на улице. 
Нередко из окон мно
гоэтажных домов ре
бята выбрасывают са
модельные «бомбочки», 
устраивая фейерверки. 
Такие забавы чреваты 
большой бедой.

Н. ШЕПЕТА, 
инспектор по де
лам несовершенно
летних Ленинского 
РОВД, капитан ми

лиции.

В КИНОТЕАТРАХ; 
«РОДИНА»

8 июня. «Снежная корелева»
— 10-50. «Начни сначала» —
9. 12-40. 14-30, 18-20, 18-10,20, 
21-40.

9 июня. «Начни сначала» —
9. 10-50, 12-40. 14-30. 16-20,
18-10, 20. 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО
8 июня. «Звонен из прошло

го» — 8-40, 10-20. 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. «Це
на риска» — 8-40, 10-30. 12-20, 
14«10, 16. 18-10, 20, 21-50.

9 июня. «Танцплещадма» —
8-40, 10-30, 12-20, 14-10, 16.
18-10. 20, 21-50. «Капкан для 
шакалов» — 8-40, 10-30, 12-20,
14- 10, 16. 18-10, 20, 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
8 июня. «Матвеева вадесть»

— 9-30, 11-30. «Рейс 222» (две 
серии) — 13-40, 1в«10,.„ 18-40, 
21-10. «Искушение Деи-Жуана»
— 8-40. 12: 14. 16-10, 18-10.
20-10, 22. «Сказ е Еепатии Ко- 
лоарата» — 10-30.

9 июня. «Танцплещедна» --
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. «Капкан для 
шаналев» — 8-40, 12, 13-40,
15- 20, 17. 18-40, 20-20, 22. «У 
заставы «Красные камни» — 
10-30.

«ПИОНЕР»
8 июня. «Подарок Самодел- 

иина» — 9, 10-40. «Каимый 
охотник желает знать»—12-20, 
14, 15-40. «Странная истерия 
доктора Джанила и мистера 
Хайда» -  17-20. 19-20, 21.

9 июня. «Каждый «хетнин
желает знать» — 9, 10-40,
12-20, 14, 15-40. «Ошибка мо> 
ледоети» — 17-20, ЮчЮ. 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
8—9 июня. «Вельшая про

гулка» — 9. 1П.5П, 12.40. 14.20,
16, 17-40,’ 19-20, 21. «Черный
тюльпан» — 9, 10-40, 14, 18,
19-20, 21. Фильмы, о которых 
спорят. «Как МОЛОДЬ! мы бы
ли» — 17-50. «Пре Фому и про 
Срему» — 12-20. ’ .

«СИБИРЯК»
8 июня. «Кет и повар» — 

9-20, 11. «Любовь и азробииа»
— 12-40. 14-20, 16, 17-40.19-20. 
211-9 июня. «Гномики в аанной»
— 9-20, 11. «Невеста из Вуа- 
ДИЛЯ» — 12-40, 14-20. 16, 17-40, 
19-20,21.

«АВАНГАРД»
8 июня. «Любимец публики»

— 15. «Салон красоты* — 17, 
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИВКАБЕЛЬ»

8 июня. «Ва-банк» — 17, 19, 
21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
8 июня. «Голубой рай» — 15.

17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
8 июня. «Приступить И лии-

•идации» (две серии) — 18,19. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
8 ИЮНЯ. «Лично* доле судьи 

Иваиооой» — 17, 19. 21.

Бюро по Трудоустройству 
совместяо с трамвяйяо-трол- 
лейбусвым управлением 
ПРОДОЛЖАЮ Т НАБОР
ва курсы водителей трол
лейбусов и трамваев. При
нимаются мужчины, отслу
жившие в рядах Советской 
Армии, и девушки не моло
же 17,5 лет. Срок обучения 
— б месяцев.

Принятым на курсы вы
плачивается стипендия в 
размере 100 рублей в месяц. 
Одиноким предоставляются 
места в благоустроенном 
общежитии, бесплатный 
проезд в трамваях и трол
лейбусах. Желающие могут 
работать в депо в свобод
ное от учебы время. Имеет
ся стол заказов. “

Средний заработок води
телей трамвая, троллейбуса 
составляет 250—300 руб. в 
месяц. Управление имеет 
малосемейное жилье. До
ставка на работу и с рабо
ты — служебным транспор
том.

За направлением на уче
бу обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. Бердская, 18; 
ул. Пушкина, 71. Справки 
'ПО' телефонам 4-74-90,1-47-94.

Управление парков куль
туры и отдыха Томского 
горисполкома, объединение 
культурного обслуживания

«РАДУГА»
продолжают набор в штат
ную группу ритм-балета 
девушек и юношей, имею
щих хорошую хореографи
ческую подготовку^ кавди- г 
датов и мастеров спорта по 
художественной гимнастике, 
акробатике.

Для работы по культурно
му обслуживанию населе
ния требуются; ведущие 
танцевальных вечерю и 
концертов, танцевальные 
пары, выступающие с баль
ными и народными танца
ми, исполнители оригиналь
ных жанров.

Прием на работу после 
собеседования, просмотра.

Обращаться по адресу: 
Томок, ул. Герцена, 8, объ
единение «Радуга» (терри
тория горсада).

Справки по тел. 3-25-52.

Администрация, профсо
юзная организация СМЭУ 
УВД Томского облисполко
ма, родные и близкие с 
глубоким прискорбием из
вещают, что после тяжелой, 
продолжительной болезни 
скончался ветеран Великой 
Отечественной войны 

ВЕСЕЛОВ
Николай Максимович.

Похороны — 8 июня, в 12 
часов (улица Пушкина, 54-6, 
ив. 79).

Коллектив института
«Томскгражданпроект» вы
ражает искреннее соболез
нование старшему инжене
ру Н. В. Сенцовой в связи 
со смертью отца 

СЕНЦРВА
Владимира Дмитриоаича.

Ректорат, обществеяные 
организации, коллектив со
трудников вычислительно
го центра ТГУ выражают 
глубокое соболезнование на
чальнику ВЦ В. С. Петренко 
по поводу смерти матери 

ПЕТРЕНКО 
Марии Андраёаиы.
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